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НОВЫЕ РУБЕЖИ ТОМИЧЕЙ
Социалистические обязательства коллективов предприятий и организаций промышленности, 

строительства, транспорта и связи, торговли и общественного питания, коммунального и бытового 
обслуживания, научно-исследовательских институтов и высших учебных заведений г. Томска на i 9 7 i  г.

Трудящиеся города Томска в обстановке 
большого политического и трудового подъ
ема встретили XXIV съезд КПСС. Социали
стические обязательства, принятые в честь 
съезда, с честью выполнены. Взят .хороший 
старт в первом году новой пятилетки.

Коллективы промышленных предприятий 
города выполнили план первого квартала по 
реализации продукции на 102,9 процента, 
прирост по сравнению с первым кварталом 
1970 года составил 8,1 процента, сверх пла
на реализовано промышленной продукции на 
4,2 млн. рублей. Объей реализованной в 
первом квартале 1971 года продукции сос
тавил 26 процентов к годовому плану. Строи
тели города в первом квартале сдали в экс
плуатацию 35 тыс. квадратных метров жи
лой площади, хлебозавод, 4 магазина, кост
нотуберкулезный санаторий, 2 животновод
ческих комплекса в совхозах Томского рай
она. «

Трудящиеся города горячо одобряют и 
поддерживают решения XXIV съезда КПСС 
и вместе со всем советским народом полны 
решимости самоотверженным трудом пре
творить его предначертания в жизнь.

Коллективы промышленных предприятий 
и строек, научно-исследовательских институ
тов и проектных организаций, транспорта и 
связи, торговли и бытового обслуживания 
решили продлить предсъездовскую трудо
вую вахту и приняли новые повышенные 
обязательства на первый год пятилетки.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ
I

Государственный план по реализации про
дукции и производству большинства видов 
изделий завершить 28 декабря. Произвести 
сверх плана продукции на 8 млн. рублей. 
Добиться намеченного прироста объемов про
мышленной продукции в основном за счет 
повышения производительности труда.

Выпустить дополнительно к плану 2.150 
электродвигателей, 300 тысяч электроламп, 
30 тысяч пар резиновой обуви, 100 км ус- • 
тановочных проводов для сельского хозяйст
ва, на 220 тысяч рублей режущего инстру
мента. Значительно перевыполнить государ
ственный план по выпуску подшипников и 
приборов.

Обеспечить своевременный ввод и освое
ние новых производственных мощностей.

В соответствии с перспективными ком
плексными планами технического развития 
предприятий ввести в эксплуатацию 25 по
точных, конвейерных и автоматических ли
ний, 420 единиц нового высокопроизводи
тельного оборудования, продолжить работу 
по комплексной механизации и автоматиза
ции вспомогательных процессов.

Настойчиво бороться за безусловное вы
полнение заданий по повышению техническо
го уровня и качества важнейших, видов про
дукции. Промышленные предприятия совме
стно с научно-исследовательскими организа
циями разработают и освоят не менее 90 ' 
новых моделей машин, приборов и других 
изделий.

Продолжить активную работу по внедре
нию мероприятий, разработанных в соответ
ствии с письмом ЦК КПСС, Совета Мини
стров. СССР, ВЦСПС- и ЦК ВЛКСМ «Об 
улучшении использования резервов произ
водства и усилении режима экономии в на
родном хозяйстве». За счет выполнения пла
на оргтехмероприятий снизить на промыш
ленных предприятиях расход электроэнергии 
на 3,2 процента, получить от внедрения ра
ционализаторских и изобретательских пред
ложений экономический эффект не менее 
3,5 млн. рублей.

Последовательно и настойчиво внедрять и 
совершенствовать хозрасчет в цехах, , на 
участках, в бригадах основного и вспомога
тельного производства.

Изготовить на промышленных предприя
тиях нестандартизированное оборудование 
для завода крупнопанельного домостроения.

Досрочно выполнить заказы для сельского 
хозяйства, усилить шефскую помощь колхо
зам и совхозам области.

Оказать помощь совхозам Томского рай
она в строительстве 11 животноводческих 
помещений и 13 птичников.

ТРАНСПОРТ И СВЯЗЬ
План грузоперевозок железнодорожным 

транспортом выполнить 20 декабря и пере
везти сверх плана 100 тысяч тонн народно
хозяйственных грузов.

Навигационный план по переработке гру
зов Томским речным портом выполнить * к 
15 октября, переработать сверх плана 40 
тысяч тонн грузов и перевезти сверх нави
гационного .плана 20 тысяч пассажиров.

Коллектив авиаторов выполнит план 1971 
года по технико-экономическим показателям 
к 26 декабря, перевезет сверх плана 5 ты
сяч пассажиров и 115 тонн грузов.

Работники автомобильного транспорта бе
рут обязательство перевезти в 1971 году 
сверх плана 175 тысяч тонн грузов и 900 
тысяч пассажиров.

Коллектив трамвайно-троллейбусного уп
равления обязуется перевезти сверх плана 
трамваем 700 тысяч пассажиров, троллей
бусом — 900 тысяч пассажиров, довести 
выход подвижного состава на линию до 70 
процентов, обеспечив ежедневное курсирова
ние на линиях 55 трамвайных поездов и 70 
троллейбусов.

Предприятия связи досрочно выполнят 
план 1971 года, значительно улучшат куль
туру и качество обслуживания трудящихся. 
В 1971 году телефонная сеть города расши
рится на 1.300 абонентов.

СТРОИТЕЛЬСТВО
И СТРОИТЕЛЬНАЯ ИНДУСТРИЯ
Строители города считают главной зада

чей на 1971 год безусловное выполнение 
плана ввода в эксплуатацию жилья, объек
тов культурно-бытового и - коммунального 
назначения, производственных мощностей 
промышленных предприятий, значительное 
повышение качества строительню.монтажных 
работ.

Коллективы строителей обязалйсь выпол
нить годовой план строительно-монтажных 
работ к 28 декабря, освоить годовые ассиг
нования на строительство объектов базы 

.строительной индустрии к 1 ноября.
Сдать в эксплуатацию в 1971 году:
— 195 тысяч кв. метров жилья;
— две школы на 1.164 места;
— 7 детских комбинатов на 1.540 мест;
— два дома бь{та;
— гостиницу «Томск» на 304 места;
—. первую очередь завода крупнопанель

ного домостроения;
— базу субподрядных организаций Мин- 

монтажспецстроя;
— мясоперерабатывающий цех мясоком

бината;
— второй блок тепличного комбината;
— автовокзал;
— пять животноводческих комплексов в 

совхозах области.
Обеспечить ритмичную сдачу объектов в 

эксплуатацию при высоком качестве строи
тельно-монтажных р^бот.

За счет внедрения новой техники, органи
зационно-технических мероприятий, научной 
организации труда добиться перевыполнения 
плановых показателей по производительно
сти труда строителей.

Осуществлять строжайшую экономию 
строительных материалов, деталей и конст
рукций.

Провести в 1971 году подготовку строи
тельных организаций к переходу на новую 
систему планирования и экономического сти
мулирования.

Предприятия строительной индустрии и 
строительных материалов освоят действую
щие производственные мощности на 100 
процентов, годовой план по реализации про
дукции выполнят к 29 декабря, перевыпол
нят план по производительности труда на од
ного работающего на 0,5 процента по срав
нению с планом. Резко сократят потери от 
брака. Своевременно и в заданной номен
клатуре обеспечат комплектацию объектов 
сельскохозяйственного строительства.

Обязательствами намечено улучшить ис
пользование строительных машин, механиз
мов и автотранспорта, активизировать внед
рение комплексной механизации на строи
тельных объектах и предприятиях строитель
ной индустрии.

ГОРОДСКОЕ ХОЗЯЙСТВО 
И БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ. 
НАСЕЛЕНИЯ
Завершить строительство и сдать в экс

плуатацию водовод № 7 и вторую нитку во
довода от станции третьего подъема общей 
протяженностью  ̂13 км, коллектор канализа
ции № 7 длиной 3 км, магистральных теп
лотрасс протяженностью 2 км. Построить и 
полностью благоустроить пятую очередь 
троллейбусного маршрута.

Закончить и сдать и эксплуатацию произ
водственно-техническую базу конторы «Гор- 
свет» и вторую очередь трамвайного депо. 
Начать строительство цеха железобетонных

конструкций управления «Гидродормост» и 
производственного корпуса управления во
допроводно-канализационного хозяйства.

Благоустройство города производить ком
плексно. Заасфальтировать не менее 23 км 
улиц. Ввести в эксплуатацию 3 прачечные 
самообслуживания.

Выполнить годовой план капитального и 
текущего ремонта жилого фонда к 23 де
кабря 1971 года.

Обеспечить рост объема бытового обслу
живания населения на 20 процентов.

Довести выполнение срочных заказов, до 
15—20 процентов к общему объему оказы
ваемых услуг.

ТОРГОВЛЯ
И ОБЩЕСТВЕННОЕ ПИТАНИЕ

Выполнить годовой план розничного това
рооборота досрочно, к 28 декабря 1971 года.

Вовлечь в товарооборот в течение года 
продовольственных и промышленных това
ров за счет децентрализованного закупа на 
8 млн. рублей.

Повысить культуру обслуживания поку
пателей, полнее удовлетворять их запросы 
на необходимые товары, строго соблюдать 
санитарные требования.

В целях создания наилучших удобств для 
покупателей и надлежащих условий для ра
ботников торговли перевести в течение года 
на работу по методу самообслуживания 20 
магазинов. Обеспечить бесперебойное снаб
жение населения картофелем и овощами.

Расширить в 1971 году розничную сеть 
на 80 рабочих мест, сеть предприятий об
щественного питания — на 870 посадочных 
мест, овощехранилищ — на 1,5 тыс. тонн.

Капитально отремонтировать и реконст
руировать 20 магазинов и предприятий об
щественного питания.

Установить дополнительно 300 единиц тор
гово-технологического и холодильного обо
рудования.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 
И ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА

Ввести в действие комплекс больницы н 
поликлиники для обслуживания населения 
микрорайона по Иркутскому тракту и завер
шить реконструкцию городской больницы 
№ 1.

Построить и сдать в эксплуатацию в 1971 
году три спортивных комплекса с пятью за
лами и плавательным бассейном.

Провести реконструкцию стадионов «Вос
ход» и «Спартак», строительство нового ста
диона манометровым заводом.

НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЕ 
ИНСТИТУТЫ И ВЫСШИЕ 
УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ

Коллективы научно-исследовательских ин
ститутов, ученые высших учебных заведе
ний будут работать над дальнейшим реше
нием технических и экономических проблем 
развития народного хозяйства и повышения 
эффективности общественного производства, 
окажут предприятиям и стройкам помощь в 
развитии технического прогресса, механиза
ции и автоматизации производственных про
цессов, в разработке и внедрении в произ
водство новых приборов, оборудования, ма
териалов и конструкций, технологических 
процессов, автоматизированных систем пла
нирования и управления.

Бу^ут продолжены комплексные исследо
вания по освоению нефтяных и газовых ме
сторождений, развитию производительных 
сил сельскохозяйственного производства об
ласти.

В высших учебных заведениях в 1971 году 
будут защищены или представлены к защи
те 34 докторские и около 250 кандидат
ских диссертаций. Дальнейшее развитие по
лучат связи ученых с производством, объем 
хоздоговорных работ по сравнению с 1970 
годом возрастет более чем на 2 млн. руб
лей и составит , не менее 10 млн. рублей.

Социалистические обязательства об
суждены и приняты в коллективах 
предприятий и организаций промыш
ленности, строительства, транспорта и 
связи, торговли, городского хозяйства, 
научно-исследовательских и проектных 
организаций, высших учебных заведе
ний города Томска.

АВТОМАТЫ ДОБЫВАЮ Т НЕФТЬ
Почти втрое уменьши

лась численность рабочих и 
служащих1 ■ Дмитриевского 
промысла управления
«Первомайнефть», что в 
Куйбышевской области. До
бывать жидкое топливо 
здесь стали с помощью ав
томатики и телемеханики.

На два десятка километ
ров протянулась эта бога
тейшая подземная кладовая

Поволжья. 133 скважины 
Дмитриевского месторожде
ния ежегодно дают более 
трех миллионов тонн «чер
ного золота». Контроль за 
работой промыслового обо
рудования, насосных стан
ций и управление ими ве
дется с пульта, находящего
ся в небольшом каменном 
домике районной диспет
черской службы.

...Сегодня дежурит дис
петчер Н. С. Булыгина. На
жимая кнопки, она начала 
«опрашивать» скважины. 
Узнала, сколько топлива 
перекачала. насосная стан
ция на нефтезавод, какое 
давление в трубопроводе. 
На это потребовалось всего 
несколько минут.

Выполнение многих тру
доемких операций взяли на 
себя автоматы. Теперь не 
страшны неисправности,

возникновение которых 
прежде приводило к ава

риям. Например, если пре
кратилась подача электро
энергии на насосную стан
цию, то беды не произой
дет. Автомат направит неф
тяной поток из скважин в 
специальный резервуар.

— А если вдруг возник
нет неисправность на сква
жине?

— На пульте вспыхнет 
красная лампочка, — гово

рит Н. С. Булыгина. — 
Прозвучит тревожный сиг
нал, и к месту аварии дис
петчер немедленно напра
вит машину с оператором...

Раньше две насосные 
станции обслуживали десять 
человек, теперь здесь два 
машиниста. Ночью, в суббо
ту и воскресенье помещения 
закрывают на замок.

А. САШИН.
(Корр. ТАСС).

Отрадный.
(Куйбышевская область).

П Е Р В Ы Е  В  О Б Л А С Т И
Хлеборобы Первомайско

го района первыми в обла
сти завершили сев зерновых 
культур. Этой победе спо
собствовала большая поли
тическая и организаторская 
работа партийных организа
ций колхозов и совхоза, ру
ководителей хозяйств и спе
циалистов сельского хозяй
ства.

В районе широко подхва
чен почин Сахалинского от
деления колхоза «Маяк», 
руководимого Героем Социа
листического Труда, делега
том XXIV съезда КПСС 
А. Е. Грущинским, — объя
вить первый год пятилетки 
годом борьбы за высокую 
культуру земледелия, за 
увеличение урожаев зерно
вых и технических культур. 
Обращение сахалинцев об
суждалось во всех хозяйст
вах и механизированных 
бригадах района. Хлеборо
бы района решили завер
шить сев в кратчайшие 
сроки.

В большинстве хозяйств 
гусеничные тракторы рабо
тали в две смены: ведь пред
стояло вспахать около трети

ярового клина. Среди трак
тористов развернулась борь
ба за выполнение полутора
двух сменных норм.

Организованно проходил 
весенний сев в колхозах 
«Рассвет», «Маяк» и от- 
кормсовхозе. Руководители 

этих хозяйств В. М. Колпа
ков, С. С. Сауляк, И. Е. 
Обеднин. постоянно находи
лись среди механизаторов, 
занятых на весеннем севе. 
Секретари партийных орга
низаций колхоза «Рассвет» 
В. И. Чубенко, колхоза 
«Маяк» В. М. Ювченко ве
ли большую политическую 
работу среди механизато
ров.

Для хлеборобов были соз
даны все необходимые 
культурно-бытовые условия. 
Горячие обеды были орга
низованы на полевых ста
нах или привозились к 
тракторным вагончикам. Ра
ботники культурного фрон
та находились там, где* ре
шалась судьба урожая. 
Следует отметить, что руко
водители бригад и отделе
ний проявили в этом году 
высокую организованность 
и упорство. Капризам приро

ды они противопоставляли 
свою деловитость и хле
боробскую смекалку. Каж
дый погожий час использо
вали для сева.

Управляющий Сахалин
ским отделением колхоза 
«Маяк» А. Грущинский, 
бригадир Куяновской брига
ды колхоза «Рассвет» 
Е. Галкин, бригадир трак
торного отряда колхоза 
«Маяк» Г. Запорожан и 
многие другие руководители 
среднего звена проявили се
бя настоящими вожаками 
масс.

Образцы самоотвержен
ного труда показали меха
низаторы Н. Золкин и И. Ка- 
мигачев из колхоза «Рас
свет», В. Козич и Н. Глеб- 
ко из колхоза «1 Мая», 
Ф. Поздняк и Л. Долгих из 
колхоза «Маяк» и многие 
другие. Это благодаря их 
упорному труду одержана 
первая победа в битве за 
урожай 1971 года. Сейчас 
на полях колхозов района 
развернулись сев кукурузы 
и посадка картофеля.

М. НИКУЛИН, 
первый секретарь Пер
вомайского райкома 

КПСС.

Х Л Е Б О Р О Б Ы  С П Е Ш А Т
Вопреки прогнозам пер

вое утро июня было дожд
ливым. Однако вскоре пого
да улучшилась, и механиза
торы первого отделения сов
хоза «Галкинский» выехали 
в поле. Трактористы М. Е. 
Коротков и В. П. Савельев 
сразу же приступили к вес
новспашке. Трудовой день 
закончился поздним вече

ром. Результат отличный— 
норма ■ перевыполнена более 
чем вдвое. Механизаторы 
И. Л. Зайцев, В. Д. Рузай- 
кин, Ю. Г. Кузьмин на трак
торах МТЗ-50 посеяли в 
этот день по 23 гектара ов
са при норме 16.

Значительно перевыпол
нили сменное задание Л. Г. 
Двуреков, В. Л. Кошкарев,.

П. П. Сергеев, И. Т. Абы
зов. Семью тракторами за 
сутки вспахано 80 гектаров. 
Первенство в соревновании 
среди отделений совхоза за
нимают на севе земледель
цы первого отделения. Они 
уже завершили сев пшенй- 
цы.

Н. ЧЕБОТАРЕНКОВ.
Б а к ч а р с к и й  рай он .

СОРЕВНУЮТСЯ
ДВАДЦАТИ-
ТЫСЯЧНИКИ
Коллектив Ингузетского 

леспромхоза досрочно вы
полнил майское производ
ственное задание. Заготов
лено 17 тысяч кубометров 
древесины при плаке 15 ты
сяч. Рекордной выработки 
добился коллектив, руково
димый Н. Вересовым. Более 
500 кубометров сверхплано
вого леса заготовлено этой 
бригадой. Неплохо потруди
лись, бригады, которыми ру
ководят А. Антикеев. Н. Бо
рисов, Н. Чевелев. Они так
же перевыполнили плано
вое задание на 200—400 
кубометров. Все эти коллек
тивы обязались в нынешнем 
году заготовить по 20 и бо
лее тысяч кубометров дре
весины.

Л. ШАНДУРОВА.

С т е п е н ь  и н т е н с и в н о с т и  и 
н а п р я ж е н н о с т и  р а б о т ы  завод - 
с н о й  к о н т р о л ь н о й  л а б о р а т о 
р и и  не  в ы р а з и ш ь  в п р о ц е н 
т а х . Ее п р о д у к ц и ю  не у в и 
д и ш ь  на  у п а к о в о ч н ы х  у ч а с т 
к а х .  Но в то м , ч то  п р о д у к 
ц и я  п о с т у п и т  п о т р е б и т е л ю  
х о р о ш е го  ка ч е с т в а  и с в о е в р е 
м е н н о , н е м а л а я  з а с л у га  со 
т р у д н и к о в  л а б о р а т о р и и .

Э р н а  И в а н о в н а  Н и ко л а е в а  
р а б о т а е т  на за во д е  р е з и н о 
в о й  о б у в и  ш е с т н а д ц а т ь  ле т . 
Она вед ет э к с п р е с с -к о н т р о л ь , 
п р о в е р я е т  к а ч е с т в о  д е тал е й  в 
з а в о д с к о й  к о н т р о л ь н о й  л а б о 
р а т о р и и . О сво и в  б о п е р а ц и й  
по к о н т р о л ю  д е та л е й , у д а о - 
н и к  с ъ е з д о в с ко й  в а х т ы  Э. И. 
Н и ко л а е в а  с в о и м  т р у д о м  п о д 
т в е р ж д а е т  э то  в ы с о к о е  з в а 
ние .

Ф ото Е. Л и си ц ы н а.

И Н И Ц И А Т И В У
ПОДДЕРЖИВАЕМ ДЕЛОМ

Труженики нашего совхо
за в трудных условиях вес
ны стремятся быстрее -за
вершить сев, заложить проч
ную основу высокого уро
жая первого года девятой 
пятилетки. Посеяны горох, 
ячмень, пшеница, проведен 
весь комплекс агротехни
ческих мероприятий. Все 
это стало возможным пре
жде всего потому, что в хо
зяйстве задолго до наступ
ления весны подготовили 
почвообрабатывающую и 

посевную технику, хорошо 
спланировали весь объем ра
бот и правильно расставили 
силы.

Мы считаем, что такой 
подход к решению главных 
задач хозяйства является 
единственно правильным. 
Поэтому уже теперь решили 
заняться подготовкой ското- 
помещений к зиме- и поддер
живаем инициативу совхоза 
«Таежный» Бакчарского 
района. Бакчарцы постави
ли цель — к 10 июля все 
фермы подготовить к зиме, 
закрыть их на замок и сдать 
животноводам.

Мы также определили 
объем ремонта, разработали 
графики его проведения до 
10 июля. Выделены необхо
димые средства, строитель
ные материалы, определены 
люди, которые будут зани
маться этим важным делом. 
В первом отделении совхоза 
предстоит отремонтировать 
и переоборудовать семь дво
ров, из которых три коров
ника. Один двухрядный ко
ровник намечено переобору
довать для откорма молод
няка крупного рогатого ско
та с привязным его содер

жанием. В Старокускове бу
дет отремонтирован свинар
ник и перестроен старый те
лятник на свинарник-откор
мочник.

В Казанском отделении 
проведем текущий ремонт 
животноводческого комплек
са и сделаем к нему подъ
ездную дорогу с бетонным 
покрытием. Кроме того,
Здесь намечено реконструи
ровать' помещение бывшего 
коровника с тем, чтобы раз
местить в нем молодняк 
крупного рогатого скота
старшего возраста. На всех 
животноводческих фермах 
будут приведены в порядок 
бытовые и подсобные поме
щения.

Определены объекты для 
ремонта и в третьем отде
лении совхоза.

За короткий срок до на
ступления массовой заготов
ки кормов предстоит выпол
нить очень большой объем 
работы. Силы для этого име
ются. Подготовкой ферм к 
зиме займутся их работни
ки, механизаторы (ремонт 
комбайнов завершен давно) 
и привлеченные со стороны 
люди. Кто, что и где будет 
ремонтировать, уже опреде
лено. Для ремонта, рекон
струкции ферм заготовлено 
2,5 тысячи кубометров круг
лого леса, есть 200 кубо
метров пиломатериалов, 
есть шифер, гвозди, инстру
мент и т. д. Каждое отделе
ние располагает пилорамой 
и сможет по мере надобно
сти готовить брус, плахи, 
тес.

Магазин «Сельхозтехни
ка» своевременно получил 
заказ на поставку в хозяй

ство труб, редукторов, тран- * 
спортеров и другого обору
дования.

Стоимость ремонтных ра
бот и реконструкции скот
ных дворов обойдется в 70 
тысяч рублей.

Организуя ремонт ското- 
помещений сейчас, мы исхо
дим из того, что в дальней
шем более свободного вре
мени для решения этой за
дачи, пожалуй, не найдет
ся. Начнется заготовка кор
мов, наступит уборка уро
жая, и рабочих рук тогда 
будет недоставать. Кроме 
того, заблаговременная го
товность к зиме даст воз
можность животноводам ус
пешно решить свои задачи 
на заключительном, самом 
ответственном и трудном 
этапе производственного 
года. В теплых и хорошо 
оборудованных скотопоме- 
щениях более плодотвор
ным станет труд работников 
ферм.

Мы уверены, что и в 
других хозяйствах по при
меру совхоза «Таежный» 
возьмутся за подготовку 
скотопомещений. Это нужно 
для того, чтобы создать не
обходимые условия для бо
лее интенсивного развития 
животноводства, повышения 
продуктивности скота, а 
стало быть, и для успешно
го выполнения принятых 
обязательств по производст
ву и продаже продукции в 
первом году пятилетки.

A. ХОХЛОВ, дирек
тор совхоза «Комсомо
лец» Асиновского рай
она; М. МИГУНОВ, се
кретарь парткома;
B. ПОДГОРНЫЙ, глав
ный зоотехник совхоза.
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Цех № 5 завода «Сибэлектромотор». Здесь, на кон
вейерах, выполняют самую ответственную операцию — 
обмотку статора. Статор — сердце машины. Прежде чем 
попасть к контролеру, все 120 статоров, изготовленных в 
смену, попадают в руки Эльвиры Федоровны Митрофа
новой. Она доводит их перед отправкой на сборку до нуж
ной кондиции. В том, что завод успешно выполняет план 
по экспортной продукции, есть заслуга и одной из луч
ших работниц цеха Эльвиры Федоровны Митрофановой.

Е. ПОНОМАРЕНКО.
Фото В. Кондратьева.

И Д Е О Л О Г И Ч Е С К А Я  Р А Б О Т А  И Ж И З Н Ь

ЗА К О Н Ч И Л И , Е Д В А  Н А Ч А В . . .
Каждый понедельник на 

10—15-минутную полити
ческую информацию соби
раются сотрудники отдела 
технической документации 
завода измерительной ап
паратуры. События в стра
не и за рубежом, новости 
жизни завода и области, 
последние технические до
стижения ■— таков краткий 
перечень тем выступлений 
политинформаторов отдела. 
Партийное бюро за три-че
тыре дня до очередного по
недельника определяет те
му информации.

Группа политинформато
ров здесь невелика, но это 
не значит, что только они 
выступают в коллективе. 
Подготовиться к сообще
нию нередко поручают ин
женерам, техникам и слу
жащим, не состоящим в 
группе. Это приобщает к 
•общественной деятельности 
широкий круг сотрудников 
отдела, а к очередной ин
формации вызывает повы
шенный интерес: у каждого 
своя манера говорить, свой 
подход к освещению темы. 
Тон задает начальник отде
ла Г. Ф. Уразаева — ее со

общения всегда содержа
тельны.

Группы- политинформа
торов созданы и в других 
крупных отделах.

Есть на предприятии и 
общезаводская группа. В 
ее составе — 27 человек
— руководители завода, 
начальники цехов. Заведу
ющая кабинетом политиче
ского просвещения Е. С. 
Кузнецова показывает гра
фик выступлений членов 
группы в цехах и отделах. 
График составлен на год, 
по одному выступлению в 
месяц. Установлен и еди
ный день политинформа
ции — четвертый поне
дельник. За соблюдением 
графика следит член парт
кома Н. А. Широкова. 
Е. С. Кузнецова называет 
лучших: заместитель дирек
тора . завода В. И. Селива
нов, начальник отдела кад
ров А. Н. Зык.

— А какова тема очеред
ной беседы политинформа
торов?

Е. С. Кузнецова недо
умевает. Потом говорит:

— Вот будет райощшй 
семинар —- и узнаем.

Выясняется, что и парт

ком завода, и кабинет по
литического просвещения 
предприятия, уверовав в 
силу районных семинаров, 
по сути дела перестали ру
ководить политинформато
рами и заботятся лишь о 
том, чтобы обеспечить воз
можно лучшую их явку в 
райком КПСС. А с явкой 
тоже далеко не благопо
лучно. На последнем рай
онном семинаре завод из
мерительной аппаратуры 
представляли... 5 человек 
(из 271).

Начальник отдела глав
ного механика Т. Д. Штерн 
высказывает такое мнение 
о районных семинарах:

— Идешь туда, чтобы не 
подвести секретаря парт
кома, чтобы не упрекали 
его потом: не сумел орга
низовать. Практически эти 
семинары дают нам мало 
пользы. Записать почти 
ничего не успеваешь.

Видимо, в этом одна из 
причин низкой посещаемо
сти семинаров, проводимых 
Ленинским райкомом
КПСС гор. Томска. Тема
тические разработки для

политинформаторов райком 
направляет в одном экзем
пляре. Это, естественно, 
значительно затрудняет 
подготовку к беседам.

Сейчас главная забота 
политинформаторов — про- 
паганда материалов XXIV 
съезда КПСС. Каждая их 
беседа должна быть тесно 
увязана с Директивами по 
новому пятилетнему плану, 
с Отчетным докладом ЦК 
КПСС на XXIV съезде. К 
сожалению, здесь ограничи
лись лишь беседами по 
проекту Директив, прове
денными в феврале, и по
Отчетному докладу ЦК
КПСС, о котором политин
форматоры рассказали сво
им слушателям в начале 
апреля. Но можно ли рас
крыть содержание этих 
важных документов за
10—15 минут? Совсем на
прасно на заводе счита
ют, что работа по пропа
ганде документов XXIV 
съезда КПСС проведена 
достаточная. Она лишь на
чата.

Парткому и кабинету по
литического просвещения

необходимо было составить 
тематический план выступ
лений политинформаторов, 
в котором определить ос
новные темы, вытекающие 
из документов XXIV съез
да КПСС, а в эти дни — 
и по подготовке к выборам 
в Советы. Это не сдела
но. Кабинет политического 
просвещения не оказывает 
необходимой методической 
помощи политинформато
рам, хотя на заводе доста
точно и сил, и средств для 
этого. Нужны методические 
разработки для каждого про
пагандиста. Эти разработки 
намного облегчили бы труд 
политинформаторов, помог
ли бы им более квалифици
рованно выступать перед 
трудящимися.

Из 27 политинформато
ров, числящихся в общеза
водской группе, лишь 11 
проявляют активность.

Есть на предприятии и 
такие политинформаторы, 
которые лишь числятся в 
списке. Вот заместитель 
директора завода В. С. 
Гавриленко. Когда с ним 
начали вести разговор о

том, что надо провести бе
седу, он замахал руками:

— Что вы, товарищи! У 
меня столько обществен
ных поручений!

Этого оказалось доста
точным для члена парткома 
Н. А. Широковой. Она ре
шила его больше не тре
вожить. На самом же деле 
В. С. Гавриленко не . име
ет ни одного общественного 
поручения.

Партком в свое время 
утвердил заводскую группу 

\ политинформаторов и боль
ше ее деятельностью не ин
тересовался. Они не обме
ниваются опытом, ни один 
из них не отчитался на за
седании парткома о том, 
как выполняет обществен
ное поручение. Самим се
бе предоставлены и груп
пы, созданные в отде
лах. А почему бы не 
поощрить, скажем, груп
пу отдела технической 
документации, не обобщить 
ее опыт? Почему бы не 
оказывать группам в отде
лах постоянную методиче
скую помощь? Почему, на
конец, никого не встрево
жило, что в мае большинст
во политинформаторов за
водской группы не высту
пило перед своими слуша
телями? Ушли на «канику
лы», только-только начав 
пропаганду материалов 
XXIV съезда КПСС.

С. АНДРЕЕВ.

Н а ш и  к а н д и д а т ы  в д е п у т а т ы

С Л О Ж И Л А С Ь
С У Д Ь Б А
Ех а т ь  было, по нашим 

сибирским меркам, не
далеко: каких-нибудь

десять часов поездом — и 
вот он, Томск. В вагоне На
дя не расспрашивала по
путчиков о городе. Как-то 
само собой получился раз
говор дорожного склада — 
куда да откуда, зачем да 
почему. Отвечала, сама 
спрашивала, и дополнялась 
картина, известная по пись
мам брата Володи, который 
уже несколько лет жил в 
Томске, звал приехать. Сре
ди прочих штрихов этой кар
тины была и такая:

— Ты, девонька, когда на 
работу будешь устраивать
ся, то на резинку не ходи. 
Пожалеешь...

Потом узнала: «резинка* 
— это Томский завод рези
новой обуви.

ДВА ГОДА тогда уже 
минуло, как окончили 
шкблу в соседнем селе 

Светлое. В родном Лотош
ном, что в Краснозерском 
районе Новосибирской об
ласти, была только восьми
летка. Старалась, знала, 
кй’к нелегко родителям при
ходится. Она, Надя, в семье 
третья, да младших ■ еще 
пятеро. Четыре сестры и 
четыре брата:

Надя Гришко школу за
кончила неплохо, и в семье 
решили: надо ей учиться 
дальше. Поехала в Новоси
бирск поступать в институт. 
И — неудача. Осенью 
1966 года Надя приехала 
в Томск. Пожила у брата 
немного и пошла работать 
на ту самую «резинку», ко
торой так пугали ее попут
чицы.

Надя Гришко пошла на 
завод, потому что позвала 
ее туда работать знакомая 
девушка. А то, что трудно 
■гам, ее не пугало. Чело

века, привыкшего с детства 
к* крестьянской работе, с 
малых лет знающего коли
чество соли в каждой капле 
пота, нелегко испугать ка
кой бы то ни было работой. 
Так Надя' стала рамщицей в 
цехе вулканизации Томско
го завода резиновой обуви.

В ОФИЦИАЛЬНОЙ био
графии кандидата в де
путаты Верховного Со

вета РСФСР Надежды Ива
новны Гришко ' есть такие 
строчки. «Н. И. Гришко за
рекомендовала себя чело
веком исключительного тру
долюбия, высокой ответст
венности, пытливого ума. 
Она освоила семь рабочих 
профессий, в том числе са
мую ответственную на заво
де — лаковара...».
• 1 — П о зн ак о м и л ась  я  с Н а
дей  в 1967 году, летом , — 
р а с с к а зы в а е т  тех н о р у к  ц е х а  
Е-. М. К озьм и н а. — Б ы л  о т
п у ск н о й  период, и  в цехе! ос
т а в а л и с ь  л и ш ь  р ем о н тн ая  
б р и гад а  да те, кто  ещ е н е 
д о р аб о тал  до о тп у ск а . Вот 
тогда  я и о б р ат и л а  вн и м а
н и е н а  эту  х у д ен ьк у ю  д е
ву ш ку  З н ает е , чем  о н а  м ен я  
п р и вл ек л а?  С тар ател ьн о стью , 
с тр ем л ен и ем  и у м ен и ем  де
л а т ь  лю бую  работу . Д евуш ки  
за н и м а л и с ь  р ем он том  п о м е
щ ен и я. З ан я т и е  н е  а х т и  к а 
ко е  и н тер есн о е , но Н адя р а 
б о тала  т а к , будто это  бы ло 
ее  п остоян ны м , лю бим ы м  д е
лом. Вот это  у м ен и е  с д е л а ть  
ффбую  работу , н еобход им ую  
п р о и зво д с тву , н у ж н у ю  и Для 
с ^ б я ,— а  зн ач и т , и с д е л а т ь  ее 
отл и ч н о  — п о р ази л о  м е н я  в 
ней . Не сирою , д у м ал а  р а н ь 
ш е,, что  она, к а к  м н оги е д ев 
чон ки , не п о сту п и в ш и е  в и н 
сти ту т , п р и ш л а к  н ам  п е р е 
б и ться  как -н и б у д ь  год и к-д р у 
гой, а  там  и у п о р х н ет . А тут 
уви дела: к  н ам  п р и ш ел  р аб о 
ч и й  человек . П ри ш ел  н а д о л 
го .

Семь рабочих профес
сий. За неполных пять лет 
работы. Почему так полу

чилось? Зачем нужно было 
девушке менять рабочие 
места? Что это: поиски дела 
по душе или просто неусид
чивость, непостоянство ха
рактера?

*— Нет, н ет . Д ело зд есь  и 
п р о щ е, и го р а зд о  сло ж н ее , 
чем  м о ж ет  п о к а за т ь с я  на 
п ер в ы й  в згл яд . — Н ач ал ьн и к  
ц е х а  О ж егов п ом олч ал . — 
В идите ли , см е н а  п р о ф есси й  
у  Н адеж д ы  п р о и сх о д и л а , в 
и зв ес тн о й  степ е н и , в ы н у ж д ен 
но. К огда он а  п о сту п и л а  
у ч и т ьс я  н а  в еч ер н ее  о тд еле
н и е  х и м и ч еск о го  ф а к у л ь т е т а  
у н и в е р с и т е т а , п о я в и л а с ь  н е 
о б ход и м ость  о своб од и ть  ее 
о т  р аб о т ы  во вторую  см ену. 
Мы в ц ех е  в сегд а  с т а р а е м с я  
с о зд а т ь  у сл о в и я  д л я  учебы , 
но  н е  в сегд а  это  вы ходи т 
и д еал ь н ы м  о б р азо м . Т ак  по
л у ч и л о сь  и в то т  р аз . П ри
ш л о сь  Г риш ко р а б о т а т ь  одну 
н еделю  в п ер в у ю  см ен у , др у 
гую  — в т р ет ью . Это, з н а е 
те , н ел егк о . Ну, а  кр о м е  то 
го, п р и ш л о сь  о с в а и в а т ь  р а з 
н ы е  п р о ф есси и , п отом у что 
и з  г р а ф и к а  о н а  вы х о д и л а , и 
р аб о ты  по ее  с п ец и ал ьн о сти  
р ам щ и ц ы  н е  в с е г д а  х в ата л о . 
С амое ц ен н о е  д а ж е  не то, 
что  о н а  о сво и л а  и х  и с д е л а л а  
это  в  к о р о тк и е  ср о к и . В аж но, 
что  в к аж д о м  д ел е  д ев у ш к а  
с т а л а  м астер о м . П о-моему, ей 
д аж е  н еп о н ятн о , к а к  это
м ож н о  д е л а т ь  что-нибуд ь не 
лу ч ш и м  обр азо м . Вот вам
п р и м е р . Н еско л ько  р а з  я  
п р е д л а г а л  ей  свою  п ом ощ ь в 
учебе. В сякое в ед ь  бы вает: 
ч то -н и буд ь  н е  д а е т с я  бы стро  
и ли  с  ■ ч е р теж ам и  « за ш ь е ш ь 
ся» . Но н е  п р и н я л а  он а  м оего 
п р ед л о ж ен и я . «Хочу сам а  все 
сд е л а ть . Я буду с п е ц и а л и 
стом , зн а ч и т , з н а н и я  мне
н у ж н ы  мои соб ствен н ы е» . И 
я  п он ял: о н а  будет  х орош и м  
сп ец и ал и сто м .

Последнюю специальность
— лаковара—Надежда Гри
шко получила недавно. 
Всего год, как перевели ее 
в лаковарку. Совсем новое
дело. А теперь у нее шестой
— самый высокий разряд, 
должность старшего лакова
ра. Профессия, действи
тельно, очень сложная, 
требующая большого уме
ния и опыта. Опыта у нее 
не было. Как сказали мне в 
цехе, она опыт заменила на
стойчивостью.

Характер человека скла
дывается по-разному. У од
ного это проходит легко, 
почти без «переходного пе
риода», у другого — труд
но. Но всегда характер, точ
нее говоря, личность, скла
дывается на основе какого- 
то одного главного свойства, 
как лепится литейная фор
ма вокруг главного стержня. 
Он, этот стержень, держит 
ее на себе, определяя проч
ность, стойкость, надеж
ность всей системы. Для 
Н. Гришко таким стержнем 
и явилась ее настойчивость, 
ее верность взятому на себя 
долгу.

Ко м с о м о л ь с к о е  бю
ро собралось в кабине
те начальника цеха. 
Обсуждался, в сущности, 

один вопрос: подготовка к 
первому цеховому слету мо
лодых новаторов производ
ства. Правда, если при
знаться, слетом называть 
то, что планировалось сде
лать, было, наверное, слиш
ком громко. Цех не очень-то 
мог похвалиться достиже
ниями молодых рационали
заторов. Да и вообще ком
сомольская организация це
ха как-то сникла, что-ли, в 
последние годы.

Когда Надю Гришко 
осенью прошлого года вы
брали комсоргом цеха, глав
ная задача была предельно 
ясна, Искать новые формы 
работы... Эта фраза, став
шая уже почти штампом, 
для нее, для бюро цеха име
ла совершенно определен
ный смысл: найти такое об
щее для всех дело, чтобы 
никто не смог остаться в

стороне, чтобы оно само зва
ло к себе, требовательно и 
властно о себе напоминало.

Комсомольское бюро на
шло такое дело. И когда в 
октябре в цехе состоялся 
тот самый слет, его участни
кам были предложены кон
кретные темы работ, необ
ходимых цеху сейчас, не
медленно.

Любое производство В 
любое время обладает свой
ством накапливать так на
зываемые «узкие места». 
Не будем сейчас рассуж
дать, почему это происхо
дит. Ясно, что чем больше 
таких «узких мест», тем 
больше нужды в изобрета
тельных, пытливых умах. В 
общем-то, ничего нового в 
теории «расшивания узких 
мест» комсомольцы цеха 
вулканизации не открыли. 
Они сделали, может быть, 
более важное открытие: от
крытие себя.

Позволю себе привести 
несколько цифр. До созда
ния творческих бригад в 
цехе за год подавалось 
19—20 рацпредложений,
причем молодых рациона
лизаторов почти не было 
видно. За семь месяцев су
ществования бригад подано 
37 предложений от их уча
стников, из них 21 уже вне
дрено. Атмосфера творче
ства, воцарившаяся в цехе, 
привела к тому, что эти 37 
предложений составили 
только половину всех рацио
нализаторских предложе
ний, поданных в цехе за это 
время.

Тогда, на первом слёте, 
было создано пять творче
ских бригад. Только одной 
из них стал руководить на
чальник цеха. Остальные 
бригадиры — Роза Запащи- 
кова, Виктор Кель, Виктор 
Карташов. Трое последних 
подали свои первые в жизни 
рацпредложения уже после 
того, как стали руководите
лями бригад. Решили назна
чить их бригадирами пото
му, что знали: ребята тол
ковые, смекалистые, просто 
не было случая им проявить 
свои способности. Это было 
смелое решение. Но не без
рассудное, а основанное на 
точном расчете: четкое' оп
ределение тематики, проду
манная система работы по
зволяли создать такую си
туацию в цехе, что «счаст
ливый случай» не мог не 
прийти. Ему просто некуда 
было деваться. В итоге: две 
трети молодых . рационали
заторов завода работают 
сейчас в цехе вулканиза
ции, а комсомольцев и мо
лодежи в этом цехе всего 
пять процентов от общего 
числа работающих. Недавно 
в цехе прошел третий слет 
рационализаторов, на кото
ром были образованы еще 
четыре творческие бригады.

Ну, а комсорг?
Та самая настойчивость, 

столь характерная для На
дежды, не позволяет ей от
ставать от других. Пять 
предложений, поданных ею, 
принесли Н. Гришко первое 
место в конкурсе молодых 
рационализаторов. Два из 
них •— способ сокращения 
времени оксидации льняно
го масла и технического жи
ра и усовершенствование 
технологической системы 
подачи лака в цех дали . за
воду 5.000 рублей годовой 
экономии. Здесь не место 
вдаваться в технические 
подробности, но стоит ска
зать, что внедрение второго 
предложения позволило вы

свободить очень нужное обо
рудование, на котором ско
ро начнут лить цветную ла
кированную резиновую
обувь.

Так что звание лауреа
та этого конкурса девушка 
получила недаром. Так же, 
как и другие звания и на
грады. А их немало. В 1969 
году в числе первых десяти 
рабочих завода, получивших 
звание лучших по профес
сии, была рамщица Надеж
да Гришко. Через год она 
стала ударником коммуни
стического труда. А за ус
пехи в предъюбилейном со
циалистическом соревнова
нии Надежда Гришко на
граждена памятной юбилей
ной медалью «За доблест
ный труд. В ознаменование 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина».

В ПАРТКОМЕ завода 
о Н. Гришко сказа
ли: «Сильнейший

комсорг». Мнение лест
ное. На чем оно основано? 
Конечно, главное дело — 
это техническое творчество 
молодых, успешное развитие 
которого позволило комсо
мольской организации цеха 
стать победителем предсъез
довского социалистического 
соревнования. Однако в ра
боте комсорга есть и такие 
стороны, которые сразу не 
бросаются в глаза, не дают 
мгновенной отдачи, но кото
рые, пожалуй, не менее 
важны.

В цехе вулканизации нет 
комсомольца, молодого ра
бочего, который был бы за
быт, обойден вниманием 
комсорга, бюро. Много ли 
вы найдете цехов, где пред
ставители несоюзной моло
дежи выполняют комсомоль
ские поручения? Здесь таких 
десятки.

Быт в общежитии, произ
водственные успехи моло
дежи, защита интересов мо
лодых рабочих — все это 
заботит Надежду Гришко. 
Во всех этих делах нет для 
нее мелочей, все—главное. 
Все комсомольцы цеха 
учатся. Здесь организована 
сеть политических и эконо
мических кружков для мо
лодежи, которую в цехе на
зывают коммунистической 
школой. А еще есть школа 
№ 7, над 3-м «б» классом 
которой шефствуют комсо
мольцы цеха. А еще к На
дежде обращаются парни и 
девушки со своими личны
ми заботами, зная, что она 
сможет помочь. Не потому 
даже, что обязана это де
лать, а потому, что она 
всегда готова к этой помо
щи.

СУДЬБА. Когда-то сло
во это вызывало 
трепет душевный 'сво

ей таинственностью, во
площало в себе буду
щее, сокрытое за семью 
морями. И складывались 
людские- судьбы неведомо 
кем, незнаемо как. И никто 
до конца дней своих не мог 
сказать, сложилась или нет 
его судьба.

У Надежды Гришко 
судьба сложилась, как пес
ня. Как хорошая песня, ко
торую не сразу, не гладко, 
но зато прочно складывали 
разные люди, пока не сло
жился стройный и . светлый 
напев, что повел песню 
дальше. И главное богатст
во судьбы Н. Гришко, глав
ная драгоценность — дове
рие людей, товарищей, кото
рые ее, двадцатичетырех
летнюю комсомолку, выдви
нули своим кандидатом в 
депутаты Верховного Сове
та республики. Почему 
именно ей оказали это вы
сокое доверие? Лучше все
го сказала об этом ее стар
шая товарка по работе, ла
ковар Нина Матвеевна Май- 
дурова:

— Я буду голосовать за 
Надежду Гришко, потому 
что знаю: то, что мы, рабо
чие, накажем ей как депу
тату сделать, она выполнит 
обязательно. Не было еще 
случая, чтобы она дала сло
во и не сдержала его. Я ей 
верю.

В. МИХАИЛОВ.

ПИЩЕВОЙ ЦЕХ ЗАВОДА
За последние годы много 

сделано в общественном 
питании Томска и области. 
Построены современные сто
ловые, кафе. Они оснаще
ны новейшим технологиче
ским и торговым оборудова
нием. Намного улучшились 
условия поварского труда. 
Труд работников обществен
ного питания по достоинст
ву оценен. Многие из них 
удостоены правительствен
ных наград.

Но в работе столовых 
еще много недостатков. Не
редко в столовых можно 
видеть очереди. Приготов
ляется невкусная еда, ас
сортимент блюд зачастую 
однообразен, низка еще 
культура обслуживания. 
Все это происходит потому, 
что мы притерпелись к не
достаткам, перестали их за
мечать, не спрашиваем стро
го с тех, кто в них повинен.

В новой пятилетке преду
сматривается дальнейшее • 
расширение сети обществен
ного питания, оснащение 
его Современным оборудова
нием. Дальнейшее развитие 
получат прогрессивные фор
мы торговли: возрастет вы
пуск полуфабрикатов, кули- . 
нарных и других изделий, 
что позволит облегчить труд 
поваров и существенно со
кратит затраты времени на

приготовление пищи.
Большие изменения прои

зошли в нашей столовой 
№ 4 первого треста столо
вых, в которой питаются в 
основном рабочие электро
механического завода. В 
этом году установлено но
вое технологическое обору
дование на восемь тысяч 
рублей. На территории за
вода планируется строи
тельство новой столовой на 
160 мест. В цехе № 1 при
ступили к реконструкции 
буфета, и скоро рабочие бу
дут получать в нем горя
чую пищу.

Для столовой электро
лампового завода, нашего 
филиала, приобретается 
оборудование на 10 тысяч 
рублей, устанавливается 
усовершенствованная посу
домоечная машина. Мы ор
ганизуем сейчас горячее пи
тание для тех, кто трудится 
в ночные смены.

Наш коллектив решил 
продолжить предсъездов
скую трудовую вахту до 
конца года. Он успешно вы
полнил майский план и го
товится встретить хороши
ми показателями выборы в 
Верховный Совет РСФСР 
и местные Советы.

Мы взяли обязательства 
выполнить план товаро
оборота к 27 декабря, под

нять производительность 
труда на 15 процентов, вы
полнить план накоплений 
на 110 процентов за счет 
умелого использования обо
рудования, инвентаря, тран
спорта, электроэнергии, 
уменьшения непроизводст
венных расходов.

Наш коллектив подсчи
тал свои возможности и 
обязался без увеличения ко
личества работающих под
нять удельный вес выпу
ска собственной продукции 
в заводской столовой и ее 
филиалах до 85 процентов. 
Этому будут способство
вать внедряемая нами си
стема сдельной оплаты тру
да поваров и повышение их 
квалификации. Половина 
наших работников в этом 
году будет учиться. Мы ре
шили добиваться дальней
шего повышения качества 
приготовления пищи и, 
культуры обслуживания, бо
роться с равнодушием, бес
хозяйственностью, расточи
тельством, производительно 
использовать каждую мИйу- 
ту рабочего времени.

В своей практической ра
боте мы стараемся исполь
зовать все то новое и пере
довое, что появляется в об
щественном питании на

шего города. У нас практи

куются комплексные обеды, 
мы накрываем- столы перед 
обеденным перерывом, что
бы рабочие не теряли вре
мя в очередях, проводим 
выставки-продажи продук
ции собственного приготов
ления. А главное, мы стре
мимся, чтобы завтраки, 
обеды и ужины были пита
тельными, вкусными. Судя 
по отзывам посетителей, по 
записям, сделанным в кни
ге предложений, нам это в 
последнее время удается 
делать все чаще.

Мы понимаем, что ис
пользуем далеко не все до
стижения, которые есть в 
лучших предприятиях обще
ственного питания. А надо, 
чтобы ценный опыт, полез
ные начинания, рожденные 
в предсъездовском сорав- 
новании, все прогрессивные 
приемы и методы работы 
распространялись во всех 
коллективах.

Л. НУСБЕРГ, дирек
тор столовой № 4;
Л. МИХАЙЛОВА, за
ведующая производст
вом; 3. ПРИХОДЬКО, 
председатель местного 
комитета; Э. САВА- 
ТЕЙЧЕНКО, старший 
инструктор Томского 
техникума обществен

ного питания.

„1,11111,........................................ .
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ЛОДОЧНАЯ СТАНЦИЯ 
НА МЕЛИ

В Томске 1.500 владель
цев моторных лодок. В 
прошлом году принято ре
шение Томского облиспол
кома об отводе земельного 
участка в акватории для 
строительства стационарной 
водно-лодочной станции. 
Такой участок отведен неда
леко от строящегося моста 
через Томь. Но пока толь
ко разрабатывается проект 
на строительство этой стан
ции. А как же быть сего
дня, в этом году?

Управление бытового об
служивания обязано было

оборудовать временно су
ществовавшую до этого ло
дочную станцию. Но огора
живание территории лодоч
ной станции затянулось, 
охрана не организована. Бе
рег в месте стоянки мото
лодок находится в антисани
тарном состоянии.

Владельцы мотолодок 
проявили инициативу и ре
шили оказать помощь при 
сооружении забора. Но за
везенного материала оказа
лось мало, и работу приш
лось прекратить. Комбинат 

бытового обслуживания не

позаботился даже о мате
риалах.

Нет ясности, где будет 
производиться навигацион
ный ремонт лодок и мото
ров. В прошлом году нефте
база допускала перебои в 
обеспечении горюче-смазоч
ными материалами; редко и 
несвоевременно приходили 
бензовозы для заправки мо
толодок. Не видно улучше- 

. ния и в этом году.
Пора изменить отноше

ние к водно-моторному 
спорту. Необходимо создать 
нормальные условия для эк
сплуатации моторных ло
док, находящихся в личном 
пользовании граждан, и ор
ганизовать прокатные пунк
ты, чтобы каждый желаю
щий имел возможность 
взять мотолодку на прокат.

Т. НУРИЕВ.

Э Х ,
Д О Р О Г И . . .

Осенью и весной нам, 
шоферам, невозможно про
ехать по улице Большой 
Подгорной. Но мы не мо
жем миновать ее по пути на 
контейнерную площадку. 
Едешь и каждый раз пере
живаешь за сохранность 
груза, .потому что приходит
ся преодолевать настоящие 
препятствия. Если упадет 
груз или контейнер, то во 
всем обвинят шофера, ко
торый недоглядел.

Мы, шоферы грузового 
автотранспортного пред
приятия № 1, занятые на 
вывозке контейнеров, не 
успеваем ремонтировать 
машины, менять баллоны, 
которые режутся на. рель-, 
сах при. переезде через 
трамвайные пути.

Если подсчитать, сколь
ко из-за плохой дороги еже
годно ломается техники, 
тратится денег на ее ре
монт, то получится .сумма, 
небольшой части которой 
хватит и на асфальтирова
ние дороги. Ну, а засыцать 
ямы гравием и разровнять 
грунт грейдером на Боль
шой Подгорной необходимо 
как можно скорее.

М. АЛИТКИН 
и другие.

ГО Д В Б Л О К А Д Е
Год тому назад работни

ки восьмого строительно
монтажного управления 
раскопали дороги в районе 
радиостанции районного уп
равления Обского речного 
пароходства. И жители, про
живающие там, оказались 
отрезанными от белого све
та. В случае какого-нибудь 
ЧП им хоть вертолет вызы
вай.

Начальник .радиостанции 
В. Мазырин в течение про
шлого года куда только ни 
обращался: и в СМУ-8 пи
сал, и у Ленинского райис
полкома просил помощи, и 
начальнику Томского рай
онного речного управления 
пароходства Л. Фрейдину 
надоедал, и начальнику 
Томского речного порта

И. Лаврову проходу не да
вал.

Но. все они скромно от
молчались, а жалобы жиль
цов все шли и шли в адрес 
областных и городских ор
ганизаций. Наконец, 3 мар
та 1971 года из гориспол
кома сообщили, что при 
строительстве железной до
роги к хлебозаводу действи
тельно была разрезана грун
товая дорога. И что горис
полком поручил админист
рации завода сделать желез
нодорожный переезд. Рабо
ты будут выполнены к 15 
апреля.

Прошел обещанный срок, 
и снова жители пишут в 
различные организации, так 
как все осталось по-старо
му. Блокада не снята.

В. ИВАНОВА.

Ко р о т к и е  сигналы
В конце улицы Шишкова 

в г. Томске есть пешеход
ный мостик через У шай
ку. Сгнил деревянный на
стил, и ходить по нему не
безопасно. А движение по 
нему большое.

Б. ВИЗНЕР.* * *
Нашу усадьбу № 30 по 

переулку Соляному от тер
ритории завода «Томка- 
бель» отделяет забор. Рань
ше между домами №№ 28 
и 30 был пустырь. Сейчас 
этот участок передали за
воду. Здесь хотели обору
довать золоуловительную 
установку и склады. А на 
деле работники «Томкабе- 
ля» организовали свалку. 
Здесь валяются списанные 
станки, железные бочки, 
бумага,- ящики, сливаются 
остатки смазочных материа
лов.

НедавнЬ возник пожар — 
сгорела часть забора со
седней усадьбы. Причина— 
несоблюдение пожарной 
безопасности работниками 
завода.

В. МАРИНЧЕНКО.
щ <1 *

С 15 мая по 15 августа в 
области проводится смотр- 
конкурс по озеленению насе
ленных пунктов, территорий 
предприятий, усадеб. Мы 
тоже хотели бы участвовать 
в этом конкурсе, но... В 
нашем доме по улице Крас
ноармейской № 101 находят
ся магазины. Под нашими 
окнами скапливается мусор, 
тара. Не раз мы сажали де
ревья, разбивали клумбы, но 
шоферы автомашин, которые 
привозят -свары в магазины, 
все это уничтожают.

А. КУЗНЕЦОВА 
и другие жильцы дома.
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П р и в о д н ы е
р е м н и
производст ва

Минувшее пятилетие бы
ло временем осуществления 
в нашей стране экономиче
ской реформы. Повышение 
роли кредита в стимулиро
вании производства являет
ся одним из важных элемен
тов новой системы планиро
вания и экономического сти
мулирования.

Большой аппарат широко 
разветвленной1 сети учреж
дений Государственного бан
ка призван активно содейст
вовать претворению в 

жизнь экономической про
граммы партии, повышению 
эффективности обществен
ного производства. Исполь
зуя кредит, систему денеж
ного оборота, учреждения 
банка стремятся обеспечить 
наиболее целесообразное на
правление средств на разви
тие прогрессивных произ
водств, увеличение выпуска 
продукции, нужной народ
ному хозяйству и пользую
щейся спросом населения, 
на повышение' рентабельно
сти предприятий.

За последние годы значи
тельно расширились грани
цы кредита: возросло число 
объектов, на которые можно 
брать средства, удлинились 
сроки погашения. Сейчас по- 
существу нет ни одной хо
зяйственной операции, где 
бы банк не участвовал кре
дитами. Особенно возросла 
их роль при обеспечении 
расчетов. Это оказало бла
гоприятное влияние на уско-* 
рение процесса реализации 
и выполнение плана по при
былям.

Снят ряд ограничений в 
кредитовании основных 

фондов, и как следствие — 
увеличился приток нецент
рализованных капитальных 

вложений на внедрение ме
роприятий, связанных с тех
ническим прогрессом.

В настоящее время на 
принципиально иных нача
лах строятся кредитные 
взаимоотношения банка с s 
хозяйством. Они глубоко 
дифференцированы. На пер
вый план выдвинуты меры 
помощи хозяйству для вы
полнения и перевыполнения 
производственных планов.

Об укреплении банков- 
еких связей с хозяйством, ' 
усилении роли кредита в 
развитии экономики нашей 
области свидетельствует 

ряд показателей. В успеш
ном выполнении заданий на
роднохозяйственного плана ■ 
определенную роль сыграла . 
помощь Государственного 

банка. В настоящее время 
кредитами активно пользу
ются свыше 780 предприя- . 
тий и организаций области. 
Кредитные вложения за пя
тилетие возросли более чем 
на 43 процента.

Все экономически обосно
ванные потребности в кре
дите удовлетворяются пол
ностью. За последние годы 
лучше стали использовать
ся оборотные средства — 
отвлечение их в сверхплано
вые запасы товарно-матери
альных ценностей сократи
лось за 1970 год на 18, а в 
дебиторскую задолженность 
— на 13 процентов. Более 
эффективно используются

ссуды. Предприятия несе
зонных отраслей промыш
ленности переведены на бо
лее прогрессивное кредито
вание по обороту материаль
ных ценностей и затрат на 
заработную плату. Это поз
волило нормально работаю
щим предприятиям своевре
менно производить все рас
четы.

Кредитные вложения в 
сельское хозяйство за про
шедшую пятилетку возрос
ли более чем в 4 раза. Банк 
стал действеннее участво
вать в решении такой важ
ной народнохозяйственной 
проблемы, как повышение 
качества, надежности и дол
говечности изделий. Пред
приятиям предоставляются 
средства - на затраты, свя
занные не только с увеличе
нием производства товаров 
широкого потребления, но и 
на освоение новой продук
ции, повышение качества, 
внедрение новых методов 
производства.

s Вот несколько цифр, сви
детельствующих о все воз
растающем объемб кредитов 
Госбанка для производства 
товаров народного потреб
ления, улучшения их каче
ства, внедрения новой тех
ники. За пятилетие в нашей 
области с помощью кредита 
было осуществлено около 
2.000 мероприятий на сум
му свыше 48 миллионов 
рублей. Экономический эф
фект от введенных в дейст
вие объектов—34,5 миллио
на рублей. Свыше 50 про
центов кредита направлено 
на-чмеханизацию основных и 
вспомогательных процессов 
и улучшение технологии 
производства. Значительные 
вложения направлены в мя
со-молочную, . лесную про
мышленность, в сельское 
хозяйство, торговлю и быто
вое обслуживание населе
ния.

Только в 1970 году меро
приятия, выполненные за 
счет кредитов банка, позво
лили получить дополнитель
ной продукции на 10,7 мил
лиона рублей и 6,1 миллио
на рублей накоплений. Эф
фективно использованы 
средства, предоставленные 
заводам резиновой обуви, 
дрожжевому, манометрово
му, ряду лесопредприяий! и 
совхозов. Нет сомнения в 
том, что, осуществляя тех
ническое перевооружение, 
предприятия наряду с соб
ственными источниками бу
дут использовать .кредиты 
Госбанка еще более.активно 
и эффективно.

Особую важность приоб
рела своевременность рас- . 
четов между предприятия
ми. Существующая система 
предусматривает широкое 

участие банковского креди
та в реализации продукции. 
Внедрение в практику рас
четов наиболее прогрессив
ных форм: посредством че
ков, платежных поручений, 
плановых платежей, широ
кое распространение так на
зываемого последующего 
акцепта платежных требова
ний — все это ускоряет 
расчеты, способствует уско

рению оборачиваемости обо
ротных средств. За счет ус
корения оборачиваемости 
средств по управлению ме
стной промышленности на 
5 Дней, по транспортному 
управлению на 3,5 дня, по 
комбинату «Томлес» на 7 
дней и другим предприяти
ям высвободилось 1,6 мил
лиона рублей и сократился 
размер средств, находящих
ся в расчетах, по сравнению 
с 1969 годом на 4,1 мил
лиона рублей, или на 27,7 

.процента.
При все возрастающем 

платежном обороте, соста
вившем за 1970 год по обла
сти более 1 миллиарда 730 
миллионов рублей, сокра
щение средств в сфере рас
четов приобретает важное 
народнохозяйственное зна
чение. Учреждения банка 
совместно с руководителя
ми предприятий и хозяйст
венных организаций прово
дят значительную работу по 
совершенствованию форм 
расчетов, что способствует 
более рациональному ис
пользованию оборотных 
средств, ускорению поступ-1 
ления платежей за товары и 
оказанные услуги, устране
нию из расчетов излишних 
звеньев, соблюдению дис
циплины и техническому уп
рощению расчетных опера
ций.

Созданное при городском 
управлении конторы Госбан
ка расчетное бюро позволя
ет основным поставщикам 
горпищеторга получать оп
лату уже на следующий 
день после отпуска товаров. 
В области создано 260 цент
рализованных бухгалтерий, 

в которых сосредоточен 
бухгалтерский учет 2.640 
бюджетных и хозрасчетных 
организаций, то есть 80 про
центов предприятий и орга
низаций, подведомственных 
управлениям и отделам обл
исполкома, обслуживаются 
централизованно. Это способ
ствовало сокращению пото
ка документов в банк на 
29—30 тысяч штук в год, 
высвободило значительное 
число работников в этих ор
ганизациях, позволило им 
полнее механизировать 
учет. Но в области совер
шенствования и ускорения 
расчетов еще предстоит сде
лать многое.

Вчитываясь в строки От
четного доклада ЦК КПСС 
съезду, в Директивы съезда 
по девятому пятилетнему 
плану развития народного 
хозяйства страны, мы опре
деляем для себя конкрет
ные задачи. «Задачам уско
рения технического прогрес
са должна активно способст
вовать вся система хозрас
четных, отношений, в част
ности, экономически обосно
ванные цены на продукцию, 
формы финансирования и 
кредитования предприя
тий». Эти слова из доклада 
А. Н. Косыгина на съезде 
обязывают аппарат Госбан
ка усилить экономическое 
воздействие на повышение 
уровня общественного про
изводства.

Проведением в , жизнь

кредитной политики госу
дарства банк до-^кен при
ковывать внимание хозяйст
венных руководителей, фи
нансовых служб к вопросам 
упорядочения финансов, к 
более рациональному ис
пользованию собственных и 
заемных оборотных средств. 
Повышение роли и ответст
венности местных Советов 
в руководстве * хозяйством 
создает условия для укреп
ления связи учреждений 
Госбанка с этими органами.

Финансовый механизм не 
менее сложен, чем любой 
производственный. Он тре
бует четкого управления. 
Но эго не всегда учитывает
ся хозяйственными ~ руково
дителями. »

В числе наиболее важных 
и ответственных задач, ко
торые должны решать уч
реждения Госбанка вместе 
с хозяйственными руководи
телями,—это изыскание ре
зервов повышения экономи
ческой эффективности про
изводства. Они есть везде, 
во всех сферах деятельно
сти, в том числе и в лучшей 
организации финансов, в ра- 

' зумном, экономном их ис
пользовании. Обращение 

ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о выявлении и ос- 
пользовании резервов -— 
повседневная забота всех.

Многим предприятиям го
рода Томска, лесным, снаб
женческо-сбытовым и дру
гим организациям предстоит 
всерьез заняться упорядоче
нием материально-техниче
ского снабжения, ликвиди
ровать накопившиеся сверх
плановые товарно-матери
альные ценности и напра
вить высвободившиеся сред
ства в активный хозяйствен
ный оборот. Ряд предприя
тий,, в частности, в лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности, позволяет се
бе расходовать оборотные 
средства не по прямому на
значению, строить не по 
средствам. Например, пять 
леспромхозов комбината 
«Томлес» за 1970 год соз
дали фонды развития произ
водства в сумме 619 тысяч 
рублей, а позволили себе из
расходовать 927 тысяч руб
лей. Подобные вольности 
недопустимы, это решитель
но осуждено в решениях 
партии и правительства.

Еще слаба экономическая 
работа на некоторых пред
приятиях областных управ
лений местной, топливной 
промышленности, бытового 

обслуживания и коммуналь
ного хозяйства, в ряде сов
хозов, леспромхозов, торго
вых организаций.

Серьезного внимания за
служивает проблема обеспе
чения рынка необходимыми 
товарами. Реализация ра
стущих денежных доходов 
населения области требует 
изыскания дополнительных 

ресурсов товаров. Между 
тем производство товаров 
народного потребления на 
предприятиях области ра
стет медленно. Неоправдан
но затягивается ввод в экс
плуатацию ряда объектов, 
призванных увеличить про
изводство, расширять ас
сортимент товаров и быто
вых услуг для населения. 
Слабо используются имею
щиеся мощности.

Наша область выходит на 
передний край борьбы за 
освоение несметных бо
гатств, таящихся в нед
рах. Всемерно содейство
вать деньгами и кредитом 
обеспечению экономических 
процессов, ускоренному раз
витию производительных 
сил —. в этом главная зада
ча работников Государст
венного банка.

К. ЗВЕРЕВ.
управляющий Томской 

областной конторой 
Госбанка.

Медики- дипломанты
Почти полгода медицин

ские работники области го
товились к смотру-конкур
су лучших материалов сани
тарно-просветительной рабо
ты.

В областную жЪнкуреную 
комиссию поступило 143 
материала, признанного луч
шим на районных ' и город
ских смотрах. Среди них— 
тексты лекций врачей, бесе
ды средних медицинских 
работников, статьи в мест
ные газеты и санитарно
просветительные бюллете
ни по актуальным вопросам 
медицины и здравоохране
ния.

По итогам конкурса пер
вое место заняли медицин
ские работники г. Томска, 
второе — Томского, третье 
— Каргасокского, четвер
тое — Зырянского районов.

Лучшими материалами 
признаны лекция «Социали
стическая революция и на
родное здравоохранение» 
(ее автор — главный врач 
Вогашевской участковой

больницы Томского района 
В. К. Ушаков), беседа «Ле
нин и здравоохранение» 
(автор ;— заведующий Тар
ским медпунктом Парабель- 
ского района фельдшер 
П. А. Белоусова).

Первое место присужде
но и главному врачу Карга- 
сокской районной больницы 
В! Г. Борзову за статью 
«На страже здоровья».

Высокую оценку полу
чил санитарный крокодил 
«Факты, факты», регулярно 
выпускаемый Томской го
родской санэпидстанцией.

Авторы материалов, за
нявшие ведущие места, от
мечены благодарственными 

грамотами областной орга
низации общества «Знание» 
и грамотами обкома проф
союза медицинских работ
ников.

М. ПОПОВА, 
председатель конкурс
ной комиссии, главный 
врач областного Дома 
санитарного просвеще

ния.

СТАЛЬНЫЕ ГИГАНТЫ *

Это не просто себе предста
вить: станок высотой с 4— 
5-этажный дом! Такие гигант
ские металлообрабатывающие 
станки выпускает подмосков
ный Коломенский завод тяже
лого станкостроения.

Предприятий, подобных 
этому заводу, в мире не так 
уж много; его продукция вы
соко ценится как в СССР, так 
и за рубежом. Около шестиде
сяти стран используют на сво

их предприятиях технику, из
готовляемую коломещами.

За последние годы на заво
де создано немало станков но
вых моделей, отвечающих са
мым высоким требованиям, со
временного машиностроения.

В эти майские дни здесь за
канчивается работа по созда
нию нового карусельно-шли-' 
фовального станка высокой 
точности модели 3H763. Он 
предназначен для обработки

наружных и внутренних ци
линдрических, конических и 
профильных поверхностей. С 
его помощью можно произво
дить и другие операции, на
пример шлифовать сфериче
ские поверхности, отверстия, 
править шлифовальные круги.

Изготовление таких и по
добных станков требует осо
бых условий. Поэтому работы 
ведутся в специальном цехе, 
в котором поддерживается по

стоянный микроклимат. Мак
симальное колебание темпера
туры воздуха составляет не 
более 0,5 градуса по Цельсию. 
Сборка станков ведется на 
'специальных стендах, изолиро
ванных от наружных вибра
ций. * * * *

НА СНИМКЕ: первый
экземпляр карусельно-шли
фовального станка модели 
3H763 проходит испытания.

Фото Д. Чернова. АПН.
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У Ч И Т Е Л Ь С К А Я  
Д О Л  Ж  Н  О С Т Ь

Сегодня нет, наверное, 
другой такой профессии, ко
торая бы вызывала столько 
тревоги и озабоченности об
щественности, как профес
сия учителя. Вернее, не са
ма профессия, а организа
ция его труда.

В этом году в школы об
ласти было направлено 260 
четверокурсников пединсти
тута и университета. Не 
хватает учителей. В чем де
ло? На этот вопрос ответило 
областное совещание, об
суждавшее вопросы работы 
с кадрами народного обра- , 
зования.

За последние годы в шко
лы Томского района было 
принято 449 молодых спе
циалистов, но и столько же 
уволено. И на новый учеб
ный год районо просит бо
лее 100 выпускников педа
гогического института и 
университета. Однако при 
таком круговороте открой 
в области еще один педвуз 
— и то не обеспечить шко
лы учителями.

Надо растить в районах 
постоянные педагогические 

кадры. А для этого нужна 
прежде всего забота об учи
теле. Проверка же показа
ла, что в том же Томском 
районе 24 учителя живут на 
частных квартирах, многие 
работники школ, имеющие 
ведомственные квартиры, 
годами не могут добиться их 
ремонта.

А ведь все это идет не от 
скудости средств. Совхоз 
«Рыбаловский» за прошед
шую пятилетку только на 
центральной усадьбе постро
ил два двадцатичетырех- 
квзртирных дома и четыре

двухквартирных. Учителям 
же выделил одну квартиру, 
зато изъял у них из ранее 
имевшегося фонда четыре 
квартиры.

В Томском районе наибо
лее неудовлетворительно 
снабжаются дровами учите
ля тех школ, которые нахо
дятся на территории лес
промхозов. Тимирязевский 
леспромхоз, к примеру, от
пускает учителям дрова по 
цене в два с лишним раза 
дороже, чем работникам 
предприятия.

Оценивая такое положе
ние в Томском районе, до
кладчик—заведующий отде
лом науки и учебных заве
дений обкома КПСС В. И. 
Лимонов спросил: «Кто дол
жен поправить хозяйствен
ников?»—и ответил: «Авто
ритетное слово тут за рай
исполкомом и райкомом пар
тии».

И вот на "трибуне сове
щания-—заместитель пред
седателя Томского райиспол
кома Г. И. Бугров. Он при
водит новые факты невни
мательного отношения хо

зяйственников к школе. 
Опытно-показательное хо
зяйство не выделило учите
лям ни одной квартиры, ди
рекция не думает вести ре
монт школ. И объясняет это 
тов. Бугров тем, что руко
водители предприятий и 
совхозов не выполняют ре
шений исполкома. Как буд
то организацией исполнения 
решений должен заниматься 
кто-то. но не работники ис
полкома.

Мало заботятся о жилищ
ных условиях учителей в Па- 
рабельском, Кожевников-

ском, Шегарском районах и 
в г. Томске. В некоторых 
поселках Молчановского и 
Тегульдетского районов 
снабжение учителей возве
ли в проблему.

Однако жилищные и бы
товые условия далеко не 
исчерпывают проблему за
крепления педагогических 
кадров. , Многие учителя 
увольняются и освобожда
ются от работы по иным 
причинам. Прежде всего, 
как выражаются кадровики, 
по несоответствию занимае
мой должности. В самом 
деле, лишь 65 процентов 
учителей 4 — 10-х клас
сов с высшим образованием, 
а 5 процентов — даже и 
среднего педагогического 
образования не имеют, а 
учиться не идут. Так, из 
122 преподавателей русско
го языка и математики, не 
имеющих высшего образо
вания, только 47 готовятся 
к поступлению на заочное 
отделение пединститута.

Проректор педагогическо
го института Н. В. Жукова 
приводила данные о том, 
что многие заочники не ус
певают. Директор института 
усовершенствования учите
лей М. К. Алеутдинова го
ворила о неудовлетвори
тельной методической рабо
те в школах Томского и Па- 
рабельского районов, о том, 
что ряд районо не использу
ет институт для переподго
товки учителей.

Серьезные претензии в 
адрес педагогическогб ин
ститута и университета про
звучали в выступлениях за
ведующих Шегарским и

Кривошеинским районо 
Г. И. Кициса и А. П. Руса
ковского. Вузы еще плохо 
воспитывают своих студен
тов. Выступающие приводи
ли много примеров отказа 
выпускников работать 8 
школе, а также халатного и 
равнодушного отношения к 
проблемам народного обра
зования

С другой стороны, как от
мечали на совещании, вос
питание молодого специа
листа должно продолжаться 
в школьном коллективе, в 
сельской среде со всеми ее 
заботами и проблемами* Не
обходимо, чтобы учитель не 
замыкался в стенах школы.

Активная лекционная и 
пропагандистская деятель
ность в колхозе, совхозе бу
дет развивать у молодого 
учителя чувство причастно
сти к делам села, привязан
ности к своему колхозу, 
совхозу.

Районным организация^ 
необходимо заботиться 6 
подготовке учителей из ме
стной молодежи. В этом де
ле упрека заслуживают и 
педагоги многих школ обла
сти, которые не готовят се
бе смену, не воспитывают в 
учениках стремления следо
вать путем евоего учителя.

Докладчик и многие вы
ступающие особенно выде
ляли вопрос о работе с ру
ководящими кадрами народ
ного образования. Совеща
ние явилось хорошей шко- 
кой обмена опытом.

На совещании выступили 
секретарь Молчановского 
райкома КПСС В. Н. Хари
тонов, заведующая Асинов- 
ским районо В. А. Рязанце
ва, председатель обкома 
профсоюзов работников 
высшей школы и просвеще
ния В. И. Симоненко, секре
тарь обкома комсомола Т. Ф. 
Лемешева, заведующий об- 
лоно М. Д. Шипулин. В ра
боте совещания принял уча
стие секретарь обкома 
КПСС П. Я. Слезно,

С. ЛЕОНОВ.

ПОТОК ПОСЕТИТЕЛЕЙ В БУРЖЕ
ПАРИЖ, 1 июня 

(ТАСС). Около трехсот ты
сяч посетителей побывало 
за последние три дня на 
29-м Международном салоне 
авиации- и космонавтики, в 
парижском аэропорту Бур
же .

В Париже в эти дни сто
ит капризная погода. Обла
ка почти не исчезают, вре
мя от времени идет дождь. 
Однако «сложные» метео- 
ролойщрские условия не 
помеха для сотен тысяч 
французов ц. иностранных

туристов, желающих по
смотреть на новейшие до
стижения конструкторской 
и инженерной мысли в об
ласти авиации и космоса.

Особенно многолюдно в 
разделе салона, где экспо
нируются самолеты и, в 
частности, советский сверх
звуковой пассажирский 
лайнер «ТУ-144».

- В советском павильоне 
космоса раскрыты все 
двери, чтобы все желаю
щие своими глазами могли 
взглянуть на io , как рабо

тает макет стартового ком
плекса космодрома, имити
рующий взлет ракеты-но
сителя с кораблем «Вос
ток-1». Интерес вызывают 
«Луноход-1», советские ав
томатические станцйи и 
другие экспонаты. Про
биться через толпу запол
нивших павильон посетите
лей практически невозмож
но. «Восхитительно», «ве
ликолепно», ’ «фантастич
но», — такие возгласы 
можно услышать в совет
ском павильоне.

ПИСЬМО ЮЖНОВЬЕТНАМСКОЙ ДЕВОЧКИ
ХАНОЙ, 1 июня. 

(ТАСС). По случаю Между
народного дня защиты де
тей 13-летняя девочка Во 
Тхи Лиен, одна из немно
гих оставшаяся в живых 
при кровавой расправе в 
южновьетнамской общине 
Сонгми, направила письмо 
своим товарищам во всем 
мире. В письме, в частно
сти, говорится:

В то время, как вы на
слаждаетесь жизнью в мир
ных условиях, мы, южно
вьетнамские дети, живем в

условиях жесткой войны, 
постоянна бомбардировок 
и обстрелов.

Американские самолеты 
ежедневно сбрасывают бом
бы и ядовитые химические 
вещества на школы, боль
ницы, пагоды и деревни и 
обстреливают их. Многие 
мои друзья убиты или за
колоты штыками прямо в 
классах. В южновьетнам
ских городах, в районах’ 
оккупированных американ
скими империалистами, 
многие сироты остались

беспризорными и вынужде
ны жить на милостыню. 
Мы, южновьетнамские пио
неры, горячо желаем, что
бы все американские сол
даты убрались из нашей 
страны и чтобы мы могли 
свободно ходить в школу и 
наше детство было радост
ным.

Заканчивая письмо, Во 
Тхи Лиен желает своим 
друзьям доброго здоровья 
и успехов в труде и уче
бе, а также стать полезны
ми гражданами в будущем.

В «день памяти»—против войны
НЬЮ-ЙОРК, 1 июня. 

(ТАСС). Традиционный 
«день памяти» погибших 
американских солдат во 
многих городах и населен
ных пунктах США был 
отмечен вчера массовыми 
антивоенными демонстраци
ями.

Сотни ветеранов войны во 
Вьетнаме вышли на улицы 
Бостона с лозунгами: «Нет 
—войне'!», «Верните наших 
братьев домой!». На митин
ге в городском парке вы
ступил известный амери
канский политический дея
тель Юджин Маккарти, он

подвер! резкой критике по
литику правительства США 
в Индокитае и потребовал 
прекращения войны во 
Вьетнаме.

По инициативе организа
ции «Ветераны Вьетнама 
— против войны» в город
ском парке Сент-Луис 
(штат Миссури) были по
казаны сцены пыток, до
просов, массовых расправ, 
учиняемых американской 
военщиной ' во Вьетнаме, 
«Мы хотим показать жите
лям Сент-Луиса то, что 
ежедневна происходит во

Вьетнаме», — сказал один 
из участников театрализо
ванного представления.

Газета «Детройт фри 
пресс» напечатала имена 
2.509 жителей штата Ми
чиган, погибших во Вьетна
ме. «Посмотрите, сколько 
им было лет, и постарай
тесь понять, что это не су
хая военная хроника, а че
ловеческие жизни», — об
ратилась газета к читате
лям.

Выступая перед ветера
нами войны в Лос-Андже
лесе, сенатор А. Крэнстон

(демократ от штата Кали
форния) указал на особен
на тяжелое положение во- 
еннослужащих-негров. «Воз
вратившись из Вьетнама, 
— заявил он,—негры стал
киваются с Америкой, ко
торая отказывает им в ра
боте, жилье и равных воз
можностях».

Демонстрации и митинги 
против американской агрес
сии в Индокитае состоя
лись также в Сан-Францис
ко, Сиэтле, Вашингтоне, 
Денвере и многих других 
городах.

БАСТУЮТ ДОМЕНЩИКИ АНГЛИИ
ЛОНДОН, 1 июня. Корр. 

ТАСС В. Кузнецов переда
ет: Первая после 1926 года 
общенациональная заба
стовка английских домен
щиков началась сегодня в : 
6 часов утра на всех ста
лелитейных заводах Анг
лии.

Решение о забастовке 
15 тысяч доменщиков было 
принято после того, как 
руководство «Бритиш СТИЛ 
корпорейшн» на встрече с 
лидерами их профсоюза от
казалось удовлетворить 
требование трудящихся о

повышении заработной пла
ты.

Здесь подсчитано, что 
уже через две недели пос
ле начала забастовки в 
стране полностью прекра
тится производство стали, 
что в свою очередь приведет 
к сокращению производст
ва в обрабатывающей про
мышленности, и в первую 
очередь — в автомобиле
строении.

«Бритиш стил корпо
рейшн» — государствен
ная сталелитейная компа

ния, и ее руководство дей
ствует в соответствии с по
литикой консервативного 
правительства, которое от
вергает требования трудя
щихся о повышении зара
ботной платы на том осно
вании, что они якобы* при
водят к инфляции. Такая 
«твердость» правительства 

в сочетании с бездеятель
ностью в отношении роста 
цен, которые за последний 
год увеличились в Англии, 
даже по официальным дан
ным, на 10 процентов, не

оставляет трудящимся ино
го выбора, кроме забасто
вочной борьбы.

Только за первые четыре 
месяца этого года в резуль
тате забастовок трудящих
ся в Англии было потеряно 
более 16 миллионов рабо
чих дней. Эта цифра явля
ется своего рода рекордом, 
так как она превышает чи
сло потерянных в результа
те стачек рабочих дней за 
любые 12 месяцев со вре
мени общенациональной за
бастовки 1926 года.

ТЕРРОР
В САЛЬВАДОРЕ
САН-ХОСЕ, 1 июня. 

(ТАСС). О терроре, сви
репствующем в Сальвадо
ре, свидетельствуют посту
пающие в Коста-Рику сооб
щения. Длинные списки 
убитых и арестованных по
литических и обществен
ных деятелей, профсоюз
ных, крестьянских и сту
денческих руководителей 
публикуются даже в саль
вадорских газетах. Пресса 
отмечает массовый и орга
низованный характер этих 
действий и делает вывод, 
что речь идет не о дея
тельности какой-то «одной 
террористической банды», 
а о продуманном коварном 
плане кровавых репрессий 
против населения. Газеты 
возлагают всю ответствен
ность за его разработку и 
проведение «на президента 
Сальвадора и тех, кто с 
ним сотрудничает».

Полиция устраивает на
леты на квартиры полити
ческих и общественных 
деятелей, обыски. Бывший 
кандидат в президенты и 
ректор университета Фабио 
Кастильо выразил протест 
против нападения на его 
квартиру и грубого обраще
ния с членами его семьи 
«одетыми в штатское и во
оруженными до зубов аген
тами тайной полиции и на
циональной гвардии».

Такой налет был пред
принят на дом видного вра
ча Томаса Мариано Касе- 
реса, который обвинил пра
вительство в пытках заклю
ченных.
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той выть шврище?
Агитационно - художест

венная бригада — детище 
нашей революции. Боевой 
темперамент этих мобиль
ных театрализованных 
коллективов, приобретен
ный на фронтах граждан
ской войны, сохранился и 
в последующие годы, когда 
агитбригады приезжали к 
рабочим в цехи или к зем
ледельцам на полевой стан.

Были использованы тра
диции и опыт таких родст
венных по духу эстрадно
агитационных жанров, как 
«Синяя блуза» и «Живая 
газета». И агитбригады 
оказались наиболее долго- 
вечными, вошли в арсенал 
художественно - пропаган
дистских средств нашего 
профессионального и само
деятельного искусства.

До последнего времени 
Томску явно не везло с 
агитбригадами. Проводи
лись специальные смотры, 
конкурсы, в результате ко
торых авторитетные жюри 
могли в лучшем случае 
констатировать наличие бо
лее или менее удачных, но 
весьма традиционных кон
цертных программ, в кото
рых трудно было обнару
жить признаки, свойствен
ные содержанию и форме 
агитационно - художествен
ной бригады.

И все-таки лед тронул
ся!

Объявленный областным 
советом профессиональных 
союзов в этом году — на
встречу XXIV съезду пар
тии — смотр-конкурс 
агитбригад вызвал живой 
отклик ,среди участников 
художественной самодея
тельности.

Появился ряд интерес
ных программ, пусть еще 
не вполне отвечающих 
строгим требованиям, но 
сделавших серьезные заяв
ки на подлинное агитаци
онно-художественное искус
ство, отличающееся боеви

тостью и острой целенап
равленностью. Застрель
щиками здесь выступили 
крупные рабочие коллекти
вы, некоторые вузы.

Прибегая к песне и кол
лективной декламации, к 
форме эстрадного моноло
га, агитбригады обращают
ся к аудитории с взволно
ванным словом, воспеваю
щим пафос современности.

Один из лучших завод
ских художественных агит
коллективов — «Сибэлект- 
ромотора» (руководитель 

т. Абросова)—нашел хоро
ший вступительный реф
рен, сразу вводящий в ат
мосферу праздничности и 
одновременно раскрываю
щий родословную боевого 
искусства агитбригад:

Товарищ, громче
музыку.

Зажгите ярче свет!
В нас — пафос

синеблузников,
Задор «живых газет»!
Весьма примечательная 

и, пожалуй, самая важная 
черта, присущая програм
мам большинства агит
бригад, — это стремление 
прославить гвардейцев тру
да, воспеть мастеров пере
дового опыта, популяризи
ровать инициаторов хоро
ших начинаний в своем 
коллективе. В каждой агит
бригаде это делается по- 
разному, проявляется хо
рошая выдумка в поисках 
наиболее выразительной 
формы.

В театрализованном обо
зрении «Страницы жизни 
заводской», подготовлен
ном самодеятельными ар
тистами Дворца культуры 
подшипникового завода (ру
ководитель Р. Штейнбре- 
хер, режиссер Ю. Титов), 
это выглядит так: в круг
лых окошечках, прорезан
ных в . дугообразном тран
спаранте, на месте букв, 
составляющих слово «агит
бригада», при помощи

трансформации появляются 
высвеченные портреты 
знатных людей завода, о 
которых участники ведут 
рассказ.

В агитбригаде, руково
димой В. Кетлиной (мано
метровый завод), аналогич
ный сюжет выражен в ин
сценированном плакате 
«Добрые руки рабочих — 
главная сила труда!». А 
участники агитбригады, пед
института «Тачанка» (ру
ководитель Г. Бендерский), 
одетые в униформу и несу
щие молоты наперевес, во
одушевленно шагают с не
стареющей песней отцов — 
«Мы — кузнецы, и дух 
наш молод!..»

Традиции искусства 
агитбригад наряду с поло
жительным, утверждающим 
началом в отражении мест
ной темы, знают и другое 
действенное и испытанное 
средство — оружие смеха. 
В сцедках, интермедиях, 
сатирических куплетах да
ется бой всему, что мешает 
идти вперед, что заслужи
вает осуждения. Одаренный 
самодеятельный исполни
тель — куплетист А. Ни
кифоров из агитбригады 
«Строитель» (руководитель 
П. Смоленцев) — едко вы
смеивает халтуру и неуря
дицу в строительном деле. 
В другой агитбригаде, ко
торой руководит А. Па- 
шенцев, в оригинальной, па
родийной форме выводятся 
на чистую воду бракоделы, 
летуны, бездельники, все 
те, кто норовит «войти в 
коммунизм на чужом гор
бу».

Есть удачные сатириче
ские интермедии и в про
грамме агитбригады инже
нерно-строительного инсти
тута. Однако следует за- 
метить, что программа этой 
агитбригады, руководимой 
Ю. Сараевым, к сожале
нию, почти лишена утверж
дающего начала, смех здесь

порою явно превращается 
в самоцель.

В программы, как прави
ло, вкрапливались концерт
ные номера, из которых 
наиболее ценными были 
песни, исполненные высо
кого гражданского пафоса, 
отражающие патриотиче
ские * чувства современни
ка.

В заключение хочется 
коснуться вопроса: в каком 
направлении должно идти 
развитие хорошо начатого 
дела?

Следует, конечно, поза
ботиться, чтобы примеру 
лучших последовали дру
гие, пока стоящие в сторо
не самодеятельные кол
лективы заводов, колхозов, 
вузов, учреждений. Много 
лучшего заставляет желать 
исполнительское искусство 
членов агитбригад — куль
тура слова и пения, шли
фовка художественного 
вкуса. Некоторые бригады, 
словно позабыв о своем 
главном назначении — об
служивать любую аудито
рию, выступать в любой 
обстановке — в заводском 
цехе, на колхозном поле 
или на борту плавучего 
клуба, осложняют свои 
программы чересчур гро
моздким оформлением чрез
мерно увлекаются разного 
рода электроинструмента
ми, микрофонами. Сила 
агитбригады в ее мобильно
сти, доступности—следова
тельно, в ее действенно
сти. Следует стремиться к 
большей внутренней дина
мичности программ, не де
лать их слишком растяну
тыми.

Пусть каждая агитбрига
да, шагая в ногу со време
нем, станет подлинной об
щественной трибуной, вер
ным помощником в пропа
ганде наших идей, добрых 
дел советского человека.

В. ЦЕЙТЛИН, 
председатель жюри.

Н аш и

интервью Уж эти северные ветры...
— Хотела бы вас обрадо

вать, — сказала нам по теле
фону в ответ на наш тради
ционный вопрос начальник 
отдела прогнозов Западно-Си
бирского регионального на
емно-исследовательского гид
рометеорологического инсти
тута М. Г. Петрова, — да, в 
общем, особенно нечем. 
Июнь — первый месяц лета 
по календарю. Но погода ос
танется такой же неустойчи
вой и не слишком ласковой, 
как и весной. Связано Это с 
тем, что в тропосфере (ниж
ней части атмосферы) в тече
ние последних месяцев над 
нами преобладают потоки се
веро-западного направления. 
Воздух из арктических райо
нов — с Гренландии, с Барен
цева и Карского морей несет 
с собой прохладную, неустой
чивую погоду с осадками.

— Как же распределится 
эта погода в течение насту
пившего месяца?

— Среднемесячные темпе
ратуры, на первый взгляд, мо
гут показаться удовлетвори-

тшшпш
Г астроли  Н овоси би рского  

т е а т р а  «К расн ы й  ф акел» .
3 июня* — « К н я з ь  М с ти с л а в  

У д а л о й » . Н ачало  — в 19 час. 
30 . мин.

К И Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

« П о д с о л н у х и »  — 8-35, 10-30,
12- 25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05,
22. « Б о л ь ш а я  п р о гу л к а »  
(две серии) — 8-40, 11-10,
13- 40, 16-10, 18-40, 21-10.
З а л  к и н о х р о н и к и  — « А к с а 
ка л ы  А з е р б а й д ж а н а » , « Б р о н 
з о в ы й  со л д а т»  — . 9, 12-15,
15-30, 18-45. « К а р п а т с к и е  э с 
к и з ы » , «В М о р д о в и и  — в ес 
на»  — 10-05, 13-20, 16-35,
19- 50. « Б о кс  СССР — С Ш А » , 
« Б ы с т р о н о ги е  ч е м п и о н ы » , 
« С п о р т и в н а я  л о ш а д ь »  — 
-11-10, 14-25, 17-40, 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
« П о д с о л н у х и »  — 8-50,

10-45, 12-40, 14-35, 16-30.
18-25, 20-20, 22-15.

« П о д с о л н у х и »  — 12-10,
1 4 - 05. 16, 17-55, 19-50. 21-45.
Д ля д етей  —  « С е р е б р я н ы е  
т р у б ы »  — 9-10, 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Б о л ь ш о й  за л  — « С и м п а 

т и ч н ы й  го с п о д и н  «Р» — 9,
10- 50, 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20. 21-50.

М а л ы й  за л  — « Б о л ь ш а я  
п р о гу л к а »  (две сери и ) — 
8-30. 11, 13-30, 16, 18-30, 21.

«СИБИРЯК»
« Н е б е с н ы й  т и х о х о д »  — 11,

12-55, 14-50, 16-45, 18-40,
2 0- 35, 22-3Q. Д ля д етей  — 
« М а л ь ч и ш к и  с  о с т р о в а  Л и 
вов»  —  9-30.

«ПИОНЕР»
« С ы н  п о л к а »  — 8-35, 10-10,

11- 45. 13-20, 15, 16-45. «Бу
меранг» —  18-20, 20-10, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« Г и б е л ь  ч е р н о го  ко н с у л а »
—  11-30 13-30, 15-30, 17-30,
19- 30, 21-30. Д ля д етей  — «Я

тельными, — ответила Мэрия 
Григорьевна. — Для Томской 
области мы их ожидаем в 
пределах 14— 12 градусов теп
ла, что на целый градус выше 
средней многолетней нормы. 
Однако, поскольку можно 
предполагать значительные 
колебания температур в раз
личные периоды месяца, то 
это благополучие становится 
только видимостью.

Особенно большие колеба
ния температуры можно 
ждать в первой и третьей де
кадах июня. В эти периоды, 
в отдельные дни ночи будут 
настолько прохладными, что 
даже в южных районах обла
сти на почве возможны замо
розки, В то же время днем 
температура будет поднимать
ся до 12—17 градусов тепла, 
а временами до 20 — 25 
градусов, Вторая декада, 
впрочем, также мало отличит
ся постоянством температуры. 
Она будет прохладной. Ноч
ные температуры синоптики 
ждут в пределах 1—5 граду
сов тепла (не исключаем мы и 
заморозки на почве), а днев-

к у п и л  п а п у »  — 10.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
« Б е л о р у с с к и й  в о кз а л »  —

12, 14, 16, 18, 20, 22.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«За  к у л и с а м и  ц и р к а »  —

15, 16-50, 18-40, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« Г и б е л ь  ч е р н о го  ко н с у л а »

— 17-10, 19, 21.

Ч Е Т В Е Р Г . 3 и ю н я  
М О С КВ А

13.00. Н овости. 13.05. М узы 
к а л ь н а я  л ен та . 14.05. Для д е
тей . М ультф и льм  «К озленок, 
ко то р ы й  сч и т ал  до десяти » .
14.15. Д ля ш к о л ьн и к о в . «Чи- 
тайтгород». 14.40. Ф утбол. 
О тборочны й м атч  О лимпий
ского  т у р н и р а . С борная 
СССР — сб о р н ая  Голландии. 
2-й. тай м  (в зап и си ). 15.25. 
Л ен и н ск и й  у н и в е р с и те т  м ил
ли он ов . «XXIV с ъ е зд  КПСС о 
з а д а ч а х  новой  п яти л ет к и  по 
п овы ш ен и ю  м а те р и а л ь н о го  и 
к у л ь ту р н о го  у р о в н я  со в е т с к о 
го н ар о д а» . 1'5.55. З н а м е н 
ски й . « Л егкая к о м ан д и р о вк а» . 
Т ел еви зи о н н ы й  с п е к т а к л ь .
17.15. Н овости.

ТО М С К
17.30. Э кран  — ш к о л ь н и 

кам . «С тран и чки  н аш ей  ж и з
ни». 17.40. «П обратим ы ». До
к у м ен тал ь н ы й  ф и льм . 18.10. 
Н авст р еч у  вы борам . 18.20. Но
вости .

М О С К В А
19.00 «Д вадцать  л ет  с п у с 

тя» . Т елеви зи о н н ы й  с п е к 
так л ь . Ч асти  2-я и 3-я. 21.05. 
В ечер к л асси ч еск о го  х а р а к 
тер н о го  и н ар о д н о го  тан ц а  
(в зап и си ). 22.30. Л ен и н ски й  
у н и в е р с и т е т  м и ллионов.
«XXIV с ъ е з д  КПСС о за д а ч а х  
н овой  п я ти л ет к и  по п о в ы ш е 
нию  м атер и ал ь н о го  и к у л ь 
ту р н о го  у р о в н я  со ветского  
н ар о д а» . 23.00. «л£щ о кам н я» . 
Т ел еви зи о н н ы й  ф и л ьм . 23.20. 
Т елеви зи о н н ы й  х у д о ж е с тв е н 
н ы й  ф и льм  «2 Л еон и д  2».

ные — плюс 12 — 17 граду
сов. Правда, в середине дека
ды наступит резкое кратко
временное потепление: ночью 
— до 12—17, днем — до 25— 
30 градусов тепла.

Осадков на территории 
Томской области в июне вы- , 
падет также около средней 
многолетней нормы — 60 — 
75 мм. Облачная, погода с до
ждями и местами с грозами 
будет преобладать с 1 по 4 и 
с 16 по 20 июня. С 5 по 15 
число установится преимуще
ственно малооблачная, сухая 
погода. В третьей , декаде 
большая часть дождей выпа
дет в самом начале и самом 
конце периода.

— Этому не особенно весе
лому прогнозу, особенно* в 
отношении осадков, —  закон
чила с;вое интервью М. Г. Пет
рова, — слишком удивляться 
не следует. По многолетним 
данным, такая погода, какая, 
например, ожидается в пер
вой декаде июня, стояла в 
Томской области в тридцати- 
сорока процентах всех наблю
даемых лет.

С овет по п ри суж д ен и ю  
у ч е н ы х  степ е н е й  по эк о н о м и 
чески м , ф и ло со ф ск и м  и ю ри 
ди ч ески м  н а у к а м  Томского 
у н и в ер си тет а  о б ъ яв л яе т , что 
18 ию ня, в 15 ч асов , в а у д и 
то р и и  f №  136 гл ав н о го  к о р п у 
са  ТГУ со сто и тся  З А Щ И Т А  
Д И С С Е Р Т А Ц И Й  н а  со и ск ан и е  

ьученой степ ен и  кан д и д ато в  
ф и л о с о ф ск и х  н а у к  В. 3 . Д о зм о - 
р о в ы м  н а  тем у: « С о о тн о ш е н и е  
тр у д а  н а к  н е о б х о д и м о с т и  и 
тр у д а  к а к  п о т р е б н о с т и  в п е 
р и о д  п е р е р а с т а н и я  с о ц и а л и з 
м а  в к о м м у н и з м »  и Л . А . Г о р 
б у н о в о й  н а  тем у: « С о ц и а л ь 
н ы е  ф у н к ц и и  н а у ч н о -и с с л е д о 
в а т е л ь с к о й  р а б о т ы  с т у д е н т о в  
в у с л о в и я х  н а у ч н о -т е х н и ч е 
с к о й  р е в о л ю ц и и » .

С д и ссе р тац и я м и  м ож но о з 
н ак о м и т ь с я  в н ау ч н о й  биб
л и о т е к е  у н и в ер си тет а .

Т ом ский го с у д ар ствен н ы й  
у н и в ер си тет  о б ъ яв л яе т , что  18 
ию ня, в 19 часов , в ау д и то 
рии  №  17 т р ет ьего  к о р п у с а  
у н и в ер си тет а , н а  зас ед ан и и  
со вета  по п ри суж д ен и ю  у ч е 
н ы х  степ ен ей  по и с то р и ч е 
ским  и ф и ло л о ги ч ески м  н а у 
к ам  со сто и тся  З А Щ И Т А  Д И С 
С Е Р Т А Ц И И  н а  с о и ск ан и е  у ч е 
ной  степ ен и  к ан д и д а та  и с т о р и 
ч е с к и х  н а у к  Л . Ф . Ц ы ба  н а  
тем у: « И д е й н о -п о л и т и ч е с к о е  и 
о р га н и з а ц и о н н о е  у к р е п л е н и е  
п а р т и й н ы х  я ч е е к  в з а п а д н о 
с и б и р с к о й  д е р е в н е  в к о н ц е  
п е р и о д а  в о с с т а н о в л е н и я  н а 
р о д н о го  х о з я й с т в а  (1924  — 
1925 гг .)» .

С д и ссе р тац и ей  м ож но о з 
н ак о м и т ь с я  в н ау ч н о й  би б
л и о тек е  у н и вер си тета .

Томскому медицинскому 
институту на постоянную 
работу требуются: комен
дант общежития с предо
ставлением жилой площа
ди, машинистки, столяр, 
фотограф, шофер, механик 
гаража, вахтеры, лаборан
ты, гардеробщицы, препа
раторы.

А д р е с  института:
г. Томск, Московский 
тракт, 2 (обращаться в от
дел кадров).

НАШ ФОТОКОНКУРС

У в и д е н о  в  ж и з н и

...и несколько строк 
комментария

Вот уж где действительно 
спорт вырабатывает силу тела 
и воли, настойчивость, работо
способность, — так это на 
ковре борцов и самбистов.

Самбо — по-спорт ив но му 
интересное, захватывающее 
зрелище. Быстрая реакция, 
расчет своих сил, ловкость, 
сообразительность и мужество 
требуются от самбиста. Все 
эти. качества очень нужны нам 
в жизни, поэтому число по
клонников этого вида спорта 
год от года растет.

А. КУЗНЕЦОВ, 
студент Томского инже

нерно-строительного 
института.

Т ом ский  го с у д ар ств ен н ы й  
у н и в ер си тет  о б ъ я в л я е т , что 
18 и ю ня, в 17 ч асо в , в ау д и 
то р и и  №  17 т р е т ье г о  к о р п у 
са  у н и в е р с и те т а , н а  за с е д а 
нии со в е т а  по п ри суж д ен и ю  
у ч е н ы х  степ е н е й  по  и сто р и 
ч еск и м  и * ф и ло л о ги ч еск и м  
н а у к а м  со сто и тся  З А Щ И Т А  
Д И С С Е Р Т А Ц И Й  н а  с о и ск ан и е  
учен о й  степ е н и  к ан д и д а то в  и с 
т о р и ч еск и х  н а у к  Б ал о ба е вой  
3 . В. н а  тем у: « П р о б л е м а  п о 
л у ч е н и я  в о е н н ы х  д о л го в  в ев
р о п е й с к о й  п о л и т и к е  С Ш А  
(1929 — 1934 г г .)» , Ш и ш к о  В. П. 
н а  тем у: « Р е в о л ю ц и о н н а я  п е 
ч а т ь  Д а л ь н е го  В о с т о к а  в 
борьбе ' за  у с т а н о в л е н и е  и  у п 
р о ч е н и е  С о в е т с ко й  в л а с ти  
(1917 — и ю н ь  1918 г г .)» .

С д и ссе р тац и я м и  м ож н о о з
н ак о м и т ь с я  в н ау ч н о й  библи- 
т е к е  у н и в ер си тет а . *

Отделу вневедомственной 
охраны УВД Томского обл
исполкома на постоянную 
работу требуются: бухгал
тер-ревизор, электромонте
ры связи и сигнализации, 
инженер по'снабжению, шо
феры.

За справками обращаться 
по адресу: 634041, Томск, 
ул. Карташова, 40; теле
фоны №№ 2-20-85, 2-48-30.

Томская восьмилетняя 
школа-интернат слабовидя
щих детей № 33 производит 
набор учащихся в подгото
вительный и в 1—8-й клас
сы на 1971/1972 учебный 
год.

Содержание детей в ин
тернате бесплатное.

Адрес: г. Томск, ул. Си
бирская, 81-а.

МЕНЯЮ изолированную 
комнату 17 кв. м в благо
устроенной двухкомнатной 
квартире в г. Новосибир
ске на равноценную жил
площадь в г. Томске.

Обращаться, по телефону 
Ms 4-54-88 после 19 час.

1
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Они встретились уже не 
в первый раз — посланцы 
Каргасокского района и ра
бочие Томского электроме
ханического завода. Еще зи
мой побывали здесь Герой 
Социалистического Труда 
В. П. Янышевский и брига
дир бурильщиков из Нового 
Васюгана М. М. Нурлыгая- 
нов. И вот — новая встре
ча, которая должна познако
мить томских рабочих с са
модеятельным искусством 
северного района области.

Второй секретарь Карга
сокского райкома партии 
Н. В. Савин рассказал о 
жизни района, трудовых де
лах лесозаготовителей, неф-

теразведчиков, рыбаков, о 
том, каким будет этот ог
ромный край — четверть 
территории области — в но
вой пятилетке. Секретарь 
райкома благодарит за ра
душный прием и в память 
об этой крепнущей дружбе 
вручает сувенир.

Начинается выступление 
участников художественной 
самодеятельности района. 
Звучит четырехголосый хор 
медицинских работников, 
затем на сцене появляется 
женская вокальная группа 

из Среднего Васюгана.
Ее сменяет солист Арка

дий Купряков. Хорошо при
нимают в его исполнении и

«Нефтяных королей», я 
«Комсомольскую династию 

страны».
В программе — 25 кон

цертных номеров, около 
50 человек приехало в 
Томск с творческим отчетом 
из Каргаска, более 30 поют 
в хоре. Поэтому не удиви
тельно, что многие из участ
ников появляются на сцене 
неоднократно. Юрий Анто
нов вначале дирижирует хо
ром (он же — его художе
ственный руководитель), 
потом выступает как солист 
с песней «Журавли лете
ли», а во всей остальной ча
сти концерта играет в 
составе инструментального

ансамбля. А.'Купряков — и 
солист, и ударник в ансамб
ле, он же открывает про
грамму.

Два часа длился концерт, 
С увлечением, вдохновенно 
выступали каргасокцы, и 
тепло принимал их зал. А 
скоро, в середине лета, со
стоится следующая встреча, 
уже на северной земле: ра
бочие ТЭМЗа будут гостями 
района. Это • еще более ук
репит, дружбу.

И. БОРИСОВА.
Ь ¥ *

НА СНИМКАХ: на сцене 
— хор медицинских . работ
ников; поет Людмила Бух.

Фото В. Казанцева.
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ЛАРСЕН-ТРЕТИЙ  
ПОЛУФИНАЛИСТ

ЛАС-ПАЛЬМАС, 1 ию
ня. (ТАСС). Вслед за совет
скими гроссмейстерами 
Тиграном Петросяном и 
Виктором Корчным в полу
финал турнира претенден
тов на первенство мира но 
шахматам вышел датчанин 
Бент Ларсен. Он одержал 
победу в четвертьфиналь
ном матче над Вольфган
гом Ульманом (ГДР) со 
счетом 5,5:3,5 очка.

ВАНКУВЕР, 2 июня. 
(ТАСС). Шестая партия чет
вертьфинального шахматно
го матча на первенство ми
ра между советским гросс
мейстером Марком Тайма
новым и американцем Ро
бертом Фишером отложена 
на 43-м ходу.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается перемен
ная облачность, временами 
осадки, ветер юго-запад
ный, 7 —12 метров в секун
ду, температура днем — 
Ю—15 градусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, временами 
дождь, ветер юго-западный, 
7—12 метров в секунду, 
температура днем—13 —15 
градусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

4 июня —
ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ

Московского государственного «Мюзик-холла».
В программе: большие концерты с участием 

всего коллектива.
Солисты: Галина Ненашева, Борис Лобанов, Ану 

Антон, Сергей Минахин.
Гастроли продолжатся до 13 июня.
Начало вечерних концертов — в 20 часов, 

дневных — в 12 часов.
Билеты продаются в кассах Дворца спорта, фи

лармонии, в универмаге и у уполномоченных.

Совхозу «Заварзино» тре
буются на работу инжене
ры и техники по механиза
ции.

Квартирой обеспечивают
ся.

Обращаться: совхоз «За
варзино», отдел кадров, те
лефон № 2-24-51.

Яслям-саду № 10 требу
ются на постоянную рабо
ту с выездом на дачу' ня
ни, работница кухни.

Принятые пользуются 
льготами железнодорожни
ков.

Обращаться: г. Томск,
ул. Вершинина, 25, к за
ведующей.

Кинотеатру «Пионер» 
требуются уборщицы для 
работы в дневное время.

Обращаться к директору, 
с 9 до 18 часов.

МЕНЯЮ двухкомнат
ную благоустроенную квар
тиру в г. Караганде на 
равноценную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться по телефону 
№ 4-21-35, после 17 часов, 
к Тихоновой. •

Для Томской комплекс
ной геологоразведочной эк
спедиции требуются: стар
шие гидрогеологи, геологи, 
техники—геологи и гидро
геологи, токарщ сменные бу
ровые мастера колонкового 
бурения, бухгалтер для ра
боты в сельской местности.

/
Одиноким предоставляет

ся общежитие.
Обращаться: г. Томск,

пер. Совпартшкольный, 13, 
в отдел кадров.

«Чудный клев, прекрасная 
рыбалка!»—скажет каждый 
поклонник увлекательного 
отдыха на воде, оснастив
ший свою лодку надежным, 
легким и экономичным мо
тором «Москва-12,5».

|  Тип двигателя — двухци- 
|  линдровый, карбюраторный, 
I  с принудительным охлаж- 
I  дением. Мощность — 12,5 
I  л. с. Управление — ручное 
|  (возможна установка ди- 
К станционного). Вес — 29 
|  кг. Цена — 200 руб.
I  Ржевский моторный завод.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Продолжается прием подписки на газеты ЦК 

КПСС: «Правда», «Социалистическая индустрия», 
«Сельская жизнь», «Экономическая газета», а так
же на все остальные газеты.

Товарищи! Спешите оформить подписку.
Областное агентство «Союзпечать».

Городской торг «Гастро
ном» приглашает юношей и 
девушек с образованием не 
ниже 8 классов на 6-месяч
ные курсы младших продав
цов и кассиров-опёрациони- 
стов, а с 10 классами—для 
подготовки продавцов- кон
сультантов и кассиров- кон
тролеров для работы в мага
зинах самообслуживания.

За период обучения вы
плачивается стипендия ■— 
от 45 до 54 руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск, 
пл. Революции, 2, отдел 
кадров, телефон №2-40-21.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Ишиме Тюменской об
ласти на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пер. Макушина, 7, кв. 13, 
телефон № 2-42-56.

Т ом ский  го р ко м  КПСС с 
глуб оким  п р и ск о р б и ем  и з 
в ещ ает  о т р аги ч еск о й  г и 
бели  и н с т р у к т о р а  горком а 
п ар ти и

Я НО ВИЧ
М а р и и  М и х а й л о в н ы

и в ы р а ж а е т  и ск р ен н ее  со 
б о л езн о в ан и е  родны м  и 
бли зки м  покойной .

К оллектив ш к о л ы  № 51
г. Т ом ска в ы р а ж а е т  собо
л е зн о в ан и е  зав у ч у  В. Ф. 
Я нови ч у  по поводу  тр аги  
ческой  см ёр тй  его ж ен ы  

Я НО ВИЧ
М а р и и  М и х а й л о в н ы

а г и ; 
ны Я

Детским яслям № 23 тре
буются: няни, сестры-воспи
татели, кухонный работник.

Адрес: г. Томск, ул. Оси
пенко, 6-а.

АДРЕС Р Е Д А К Ц И И : г. Томен, проспект им. Ленина, 66 . ТЕЛЕФОНЫ: для справок — 2-46 -81 , заместителей редактора — 2-51-75  и 2 -42-44 , ответ, секретаря — 2-31-19, секретариата — 2-42-40; отде
лов: партийной жизни — 2-52-23, пропаганды — 2-47-45, промышленности, нефтегеоло гии, строительства и транспор та — 2-37-75, сельснохозяйст венного — 2-37-39, науки и школ — 2-42-46, советского

строительства и быта — 2-37-77 , писем и рабселькоров ской сети — 2-37-38 и 2-31 -47 , информации — 2-51-61, бухгал терии и отдела объявлений -  2-37-36, стенографистки — 2-52-02.

г. Томск, типография областного управления по печати.
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